

SIGUE LA LUCHA EN FRANCIA

LA TERRIBLE BATALLA DEL NIEMEN

M. Poincaré marcha á los campos de batalla

CONTRA RUSIA

Los alemanes se han vuelto contra Rusia sin haber acabado con Francia. La táctica prudente de Joffre ha impedido que los audaces planes de su gran Estado Mayor hayan sido realizados con la precisión calculada y prevista. Nos hallamos en octubre y nada hay decisivo aún. Aliados y austrogermanos pelean del Aisne al Niemen. Mueren los hombres á cientos de miles, y entran en fuego los territorios franceses y los «landsturm» alemanes y austriacos. La inmensa perturbación alcanza proporciones insospechadas. Y gana el ánimo la convicción de que la guerra está empezando ahora.

¿Por qué Alemania ha modificado sus concepciones estratégicas? Revolverse contra los rusos mientras hay en Francia un ejército enemigo de primera línea, de millón y medio de hombres, es peligroso en extremo. Por otra parte, von Hindenburg había logrado que el general Rennenkampf evacuara Prusia y se retirara al Niemen.

Se comprende la emoción que debieron causar en Alemania las noticias recibidas de las regencias orientales. Las tropas rusas de Wilna habían invadido el territorio nacional cuando nadie se acordaba de ellas. Sin esperar sus grandes reservas, con los solos efectivos de la «cavalerie» se adelantaron bravamente en Prusia, arrollándolo todo. Y los partes oficiales de la Agencia Wolf eran inquietantes, pese á su eterno optimismo. Los invasores, derrotados en Stalluponen, aparecen en Gumbinnen, mucho más al interior. Vencidos aquí, seguían adelante y sufrían un nuevo desastre en Insterburgo. Y pese á ello ocupaban Allenstein, mientras su Caballería llegaba hasta el río Vistula y se tiroteaba con las avanzadas de las guarniciones de Graudenz y Marienwerder, y otras fuerzas situadas en Königsberg, luego de instalarse en la línea Tapiau-Labiau.

Los malitos rusos, siempre derrotados, dominaban en las tres regencias de Gumbinnen, Allenstein y Königsberg. Y continuamente llegaban á Berlín miles de fugitivos que contaban horrores de la invasión. Los campos de cereales de la Prusia oriental, granero de Alemania, eran devastados por las «sotnia» enemigas. Todo cedía ante los cosacos. Y los «junkers», los grandes señores feudales que son el más firme sostén del trono de los Hohenzollern, protestaron de que sus tierras fueran abandonadas al furor ruso, de que sus granjas agrícolas y sus castillos no tuvieran más defensores que algunas divisiones de reserva, impotentes para la resistencia fructuosa.

El Kaiser dirigió una proclama á sus amados pueblos de la Prusia oriental, compatiéndoles; pero esto no bastaba, y fue preciso retirar tropas de Francia y de Bélgica, recurrir al viejo estratega Hindenburg, darle un gran ejército y emprender una campaña de reconquista rápida.

Rennenkampf, inferior en número ante las nuevas fuerzas acumuladas por los alemanes, fue vencido en la región de los lagos y retiróse al Niemen. Después de algunos días de operaciones, quedó levantado el sitio de Königsberg y el general Hindenburg entró en territorio ruso, apoderándose de las ciudades fronterizas de Augustow y Suwalki.

Peró no había sido medida hábil retirar de Francia varios Cuerpos de ejército, en los momentos más críticos de la invasión. La victoria de Prusia fué pagada muy cara. Los francoingleses ganaron la batalla del Marne, y París, amenazado de un ataque á la Sauer, se recobró de sus pánicos. Los alemanes, en vasos replegados á las líneas del Aisne, y materialmente se clavaron en ellas. Y transcurrieron los días y las semanas, y la situación empeoró, y hubo necesidad de recurrir á las tropas de Alsacia-Lorena para que Joffre no cortara, como se proponía, las líneas de comunicaciones de Kluck, Bülow, Hausen y el Príncipe de Wurtemberg con Bélgica y el Luxemburgo ex independiente.

La ofensiva alemana contra los rusos ha salvado á Francia provisionalmente. La derrota sufrida por dos Cuerpos de ejército, mandados por Marios y Sasonoff, tuvo en las orillas del Marne, una repercusión desconcertadora. Vencidas las fuerzas czaristas, contribuyeron eficazmente á que fracasaran los planes germánicos.

Creyó Alemania que, una vez libre de enemigos la Prusia oriental, terminado el episodio de la súbita irrupción cosaca, podría mantenerse á la defensiva en el Niemen y continuar la lucha en Francia y Bélgica con la mayoría de sus elementos. Mas entonces recibió una noticia muy grave. Su aliada Austria había sido aplastada en tres semanas. Un colosal ejército ruso, concentrado en la Podolia y la Wolhynia, penetrando en Galitzia por Brody-Tarnopol, había atacado de flanco á los generales austrohúngaros Aulenberg y Dankl, luego de haber deshecho á las tropas defensoras de la región del Dniester.

En todos los libros escritos por militares alemanes sobre la guerra europea, anhelada y prevista del Rhin al Oder, se dice que Rusia no podría ayudar á Francia, porque era

muy pesada y lenta en demasía. Discurrían así los traductores germanos: «Austria, educada militarmente por nosotros, puede, gracias á su organización y á su red de ferrocarriles, invadir la Polonia, á los veinte días del comienzo de las hostilidades, con un millón de hombres. Esa invasión será apoyada por nuestras divisiones de la Posnania y la Silesia. Varsovia, Ivangorod y Brest-Litowski serán tomados rápidamente. La movilización rusa, perturbada profundamente, habrá de ser hecha muy lejos de la frontera. Y tendremos tiempo de sobra para acabar con los franceses. Una vez aplastada la República, nos volveremos contra el enemigo del Este, ya derrotado á medias por los austriacos, y terminaremos de aniquilarlo.»

Peró la gran batalla de Galitzia ha reducido á poco menos de nada el poderío militar de los austriacos. La Posnania y la Silesia están al descubierto y los alemanes tienen que acudir presurosos á defender su territorio nacional, acometido por la frontera menos fuerte.

En las orillas del Niemen se pelea con encarnizamiento, pero donde habrá contiendas gigantescas es entre el Wartha, el Oder y el Vistula. Mas que se den prisa en su obra de exterminio los beligerantes. El invierno se acerca...

LA ACCION TERRESTRE

Los alemanes ante Amberes

Sus verdaderos propósitos.

AMBERES, 3. Sigue sin producir grandes efectos en las fortificaciones de la primera línea de defensa de Amberes el bombardeo de los alemanes.

Ningún fuerte ha sido todavía destruido. En uno de ellos fué volado un pequeño polvorín.

Créese aquí que los alemanes no piensan seriamente en tomar este campo atrincherado, y si únicamente impedir, bombardeando los fuertes, que el ejército belga amenace su línea de comunicaciones.

Audacia belga

Entre Mons y Bruselas.

OSTENDE, 3. Los belgas, procediendo con gran audacia, han averiado seriamente la línea férrea de Mons á Bruselas, que utilizan los alemanes.

Recurriendo á una vía accesoria lanzaron en dirección opuesta seis trenes, cuatro por una lado y dos por otro.

Cada tren se componía de dos locomotoras, un vagón cargado de arena y otro lleno de pedruzcos de hierro.

Los trenes, como era de esperar, chocaron, y las calderas de las locomotoras hicieron explosión.

La vía quedó rota en una gran extensión, y además interceptado el resto por los trozos de locomotora, vagones, arena, etc.

Créese que los alemanes tardarán varios días en restablecer la circulación.

El sitio de Serajevo

Bombardeo.

ROMA, 4. Según noticias oficiales recibidas de Nish, las avanzadas del ejército serbiomontenegrino que ha invadido la Bosnia se han apoderado de una serie de colinas que dominan á los fuertes de Serajevo.

La guarnición de la plaza intentó defender esas colinas, pero fué derrotada.

Los invasores han emplazado en sus nuevas posiciones numerosas piezas de artillería que han comenzado á bombardear la ciudad.

Créese en Nish que Serajevo se rendirá en breve y que así quedará terminada la conquista de la Bosnia.

Noticia sensacional

¿Sir Grey á Roma?

ROMA, 4. Circula en esta ciudad una noticia que ha causado gran sensación.

Dícese que el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, sir Grey, ha venido de incógnito á Italia.

Quiere convencer personalmente al Rey y al Gobierno de la necesidad de que la nación italiana declare la guerra á Alemania y Austria.

Se asegura que, aunque viaja de incógnito, ha sido reconocido en la estación de Milán.

La Tribuna, comentando estos rumores, dice que no tendría nada de extraño que el hecho fuera cierto.

Turquía se aprovecha

Varias noticias.

CONSTANTINOPLA, 4. No es cierto que hayan sido abiertos de nuevo los Dardanelos. Un decreto del Sultán aumenta del 15 al 18 por 100 todos los derechos de Aduanas.

Una circular dirigida á todos los funcionarios turcos participa á los mismos que queda abolido el régimen de las capitulaciones, y

que en lo sucesivo todos los extranjeros serán juzgados por Tribunales turcos con arreglo á las leyes otomanas.

Ha cesado de funcionar el correo francés. Las aventuras de Gerardo Meister

Cinco balazos.

BURDEOS, 4. En uno de los últimos trenes de heridos ha llegado, con cinco balazos, el cabo de Infantería Gerardo Meister.

Se trata del campeón de natación de Francia, conocidísimo en el mundo del deporte y que lleva ganados 130 premios.

Dice que su regimiento recibió orden de tomar un pueblecillo.

Se puso en marcha á las tres de la mañana; pero los alemanes estaban atrincherados y rompieron un fuego terrible, causando en el regimiento francés numerosas bajas.

Gerardo Meister avanzó mucho, y se vió casi solo.

Cuando se disponía á socorrer á un compañero herido, recibió cinco balazos: dos en una pierna, otro en un pie, otro en un costado y otro en un codo.

Cayéndose y levantándose recorrió kilómetro y medio.

Al fin se tendió en tierra, casi moribundo. Pasó cerca de donde estaba una batería francesa, y los artilleros le recogieron y le colocaron sobre un armón.

En éste presencié el final de la batalla. Por último, le llevaron á una ambulancia, donde le hicieron una cura provisional.

Se muestra muy animoso y está ya mejor. Noticias varias

El teniente Delcassé.

BURDEOS, 4. El teniente Delcassé, hijo del ministro del mismo apellido, ha sido herido gravemente en uno de los últimos encuentros.

Se le ha propuesto para oficial de la Legión de Honor.

Fugitivos que regresan.

GINEBRA, 3. En la estación de Gornawin se han encontrado grupos de soldados fugitivos alemanes que vuelven á Alemania por Suiza, y de soldados fugitivos franceses que, también por Suiza, vuelven á Francia.

Contra lo que se esperaba, no se acometieron, y se limitaron á apostrofarse desde lejos. 42.000 cruces.

ROMA, 4. Según dicen de Berlín, hasta ahora el Kaiser lleva concedidas 42.000 cruces de hierro por méritos de guerra.

¿Qué ha sido del académico?

PARIS, 4. Preocupa mucho la suerte que haya corrido el sabio historiador y académico Alfredo Mezieres, que tiene ochenta y ocho años de edad.

Residía en Longwy, y desde que entraron allí los alemanes, no se han vuelto á tener noticias suyas.

Apertura de Tribunales.

PARIS, 4. Ayer, y con toda solemnidad, celebróse en la primera Sala del Tribunal de Casación la apertura de los Tribunales, después de las vacaciones veraniegas.

El asedio de Cattaro

Duelo de artillería.

ROMA, 4. Continúan las operaciones terrestres de los montenegrinos contra Cattaro. Los austriacos han intentado destruir las baterías de los sitiadores, situadas en el monte Lovcen.

El duelo de artillería fué muy largo; pero los austriacos no consiguieron su objeto; servían las piezas emplazadas en Lovcen artilleros franceses é ingleses.

La vida en Burdeos

Acuerdo de un Consejo.

BURDEOS, 4. En el Consejo de ministros celebrado ayer se tomaron otros acuerdos además de los ya comunicados.

Acordóse reformar el servicio de comunicaciones ferroviarias, telefónicas y telegráficas, de modo que se pueda servir al público más rápidamente.

En cada estación de ferrocarril se instalará un funcionario de Correos, que tendrá el título de comisario regulador y cuidará de la mejora del servicio.

Se emplearán autos para llevar la correspondencia á los puntos donde por cualquier circunstancia no se la pueda enviar por tren.

En lo sucesivo deberán ser remitidos á la censura de los comisarios de Policía los telegramas.

Bastará con que el expedidor identifique su personalidad en la ventanilla misma de Teléfonos.

Delegados de París.

Ha llegado una Comisión del Ayuntamiento de París, formada por el ex presidente de la Corporación municipal M. Chassaing Goyon y varios altos empleados.

Viene á tratar con el Presidente del Consejo y el ministro de Hacienda de diversas medidas financieras á que el Municipio de París necesita recurrir.

Sobre la gran batalla

Lo que dice «Le Figaro».

PARIS, 4. Según informes recogidos en

Burdeos por «Le Figaro», no hay que esperar un resultado definitivo de la actual batalla hasta dentro de cuatro ó cinco días, pues si bien los alemanes dan impresión de estar agotados en diferentes puntos, debe tenerse en cuenta que el Estado Mayor procura aniquilando con el menor esfuerzo posible y ahorrando el mayor número posible de vidas.

El hijo de M. Hanotaux

Herido y prisionero.

PARIS, 4. Comunican á «Le Figaro» que la Embajada de España en Berlín ha telegrafiado á M. Hanotaux, diciéndole que su hijo, teniente del ejército francés, herido en el brazo, en Reims, fué hecho prisionero con toda la ambulancia, donde se estaba curando, é internado en Alemania.

Muertos en un reconocimiento

Los hijos de M. Paneat.

PARIS, 4. Dos hermanos, los tenientes Paneat, hijos del presidente de la Cruz Roja de Rennes, los dos aviadores, han muerto al practicar con su aeroplano un reconocimiento de las posiciones enemigas.

Para las víctimas de la guerra

Exención de derechos reales.

BURDEOS, 4. Los periódicos hacen constar que en Inglaterra han sido publicadas por el ministerio de Hacienda disposiciones en el sentido de que los herederos de los combatientes muertos puedan entrar en posesión de sus derechos sin tener necesidad de pagar al Tesoro absolutamente nada.

Los periódicos franceses piden que el ministro de Hacienda de Francia adopte igual medida, á fin de que las viudas, huérfanos ú otros herederos de los que sucumban en el campo de batalla se vean libres de satisfacer lo que en otro caso tendrían que pagar en concepto de derechos reales.

Patriotismo de una religiosa

Quiere morir con los soldados.

PARIS, 4. El comandante de un fuerte rogó á una religiosa que se instalara en la fortaleza para atender á los soldados en caso de necesidad.

La religiosa pidió permiso á su superiora. Esta le hizo ver el peligro que correría si el fuerte era destruido por la artillería alemana, llegando á hablarle de la muerte que le podía caber.

—No importa—contestó la religiosa en tono decidido y con una maravillosa resignación;— Dios nos acogerá á todos en su seno.

Y se instaló en el fuerte para cuidar á los soldados.

El teniente Cassagnac

Las últimas cuartillas.

PARIS, 4. El día anterior al en que encontró gloriosa muerte en el campo de batalla, el teniente Cassagnac había escrito un artículo para publicarlo en el periódico «L'Autorité», que dirigía juntamente con su hermano.

Decía en ese trabajo que había tenido la satisfacción de derribar uno de los postes fronterizos.

Añadía que si encontraba la muerte la recibiría muy contento, por encontrarse ya al otro lado de la frontera, dentro del territorio alemán.

Desgraciadamente, no habían pasado veinticuatro horas cuando la muerte le sorprendió.

En favor de los heridos

La obra de la Prensa.

PARIS, 4. Ha comenzado ya á ponerse en práctica la iniciativa adoptada por los periódicos, de acuerdo con los comerciantes, en favor de las víctimas de la guerra.

Esa obra consiste en tener preparados alimentos, abrigos, alojamientos y otras clases de socorros cada vez que llega á París un nuevo convoy de heridos procedentes del campo de batalla.

Para el cumplimiento de esta laudable misión, los periódicos dirigen un llamamiento á la caridad y al patriotismo de todos los franceses, y son particularmente los comerciantes de París los que se apresuran á responder en mayor medida á la excitación de la Prensa, facilitando artículos de primera necesidad y ropas en abundancia.

Dos aviadores muertos

En Reims.

PARIS, 4. El teniente Noel y el sargento Emery, aviadores franceses, volaban sobre Reims.

A consecuencia de una avería en el aparato han sufrido una caída cuando se encontraban á la altura de dos mil metros.

Los dos han perecido. El sargento Emery había ya sufrido un serio percance, que estuvo á punto de costarle la vida, el año anterior.

El teniente Larmazelle

Bendice á los soldados.

PARIS, 4. El teniente abanderado La-

marzelle es uno de los sacerdotes que ingresaron en el ejército al declararse la guerra.

Se incorporó con la categoría de teniente, y fué designado abanderado de su batallón.

Ha tomado parte en varios hechos de armas, portándose en todos ellos bravamente.

En uno de los últimos combates hubo, momentos antes de comenzar, una escena conmovedora, de la que fué protagonista el teniente abanderado.

Olvidándose por un momento de su condición guerrera para oficiar como representante del Señor, bendijo á los soldados sección por sección, dándoles la absolución general.

Todos los soldados estaban emocionadísimos y de los ojos de muchos de ellos brotaron abundantes lágrimas.

Les dirigió una corta plática y les hizo recitar el acto de contrición.

Poco después empezaba la batalla, en la que el teniente abanderado volvía á dar pruebas admirables del ardor patriótico que le domina.

¿Qué se hicieron los manteles?

De viajante á oficial.

PARIS, 4. Cuando las patrullas alemanas entraron en Arras, ocurrió un hecho curioso.

Tres oficiales entraron en un restaurant y pidieron que les sirvieran un buen almuerzo, haciendo la advertencia, por si acaso, de que pensaban pagar la cuenta.

Se les sirvió como deseaban, pero los comensales fijaron su atención en la circunstancia de que no les habían puesto mantel.

Extrañados por aquel hecho, llamaron á su presencia al dueño del restaurant.

—¿Por qué razón—le interrogaron—no nos han puesto mantel?

—Pues por la razón sencillísima de que no los tenemos.

—Me extraña mucho—replicó uno de los oficiales alemanes—y no lo comprendo, porque hace poco más de un mes yo mismo le he vendido á usted seis docenas de manteles. ¿Qué ha hecho usted de ellos?

El dueño del restaurant se quedó asombrado al reconocer en el oficial que le interrogaba al viajante de comercio á quien, efectivamente, había hecho pocas semanas antes un pedido de manteles.

Esperando acontecimientos

En Bruselas.

ROMA, 4. El corresponsal del «Berliner Tageblatt» en Bruselas comunica noticias á su periódico de las nuevas operaciones en Bélgica.

Dice que en Bruselas esperan que ocurran casos verdaderamente excepcionales; que podría hablar de esto; pero por razones de prudencia se abstiene de decir nada.

El contraalmirante Aubry

Mueren sus hijos.

PARIS, 4. El contraalmirante Aubry, mayor general de la Marina francesa en Brest, está encargado de dirigir el desembarco de los heridos, y lo hace con el mayor acierto.

Cuando presenciaba uno de éstos recibió una carta, que leyó con absoluta calma, sin que los que cerca de él se encontraban observaran ninguna variación en su rostro, y continuó dando órdenes con su habitual serenidad.

La carta que acababan de entregarle era de la Cruz Roja, y en ella se le anunciaba la muerte de dos de sus hijos.

Las obras de Shakespeare

pueden representarse

ROMA, 4. Uno de los más importantes empresarios de teatros de Alemania, preocupado con la prohibición de representar obras de los países aliados, preguntó si se le permitiría representar en sus teatros las obras de Shakespeare, á pesar de tratarse de un autor inglés.

El Gobierno ha declarado que no había inconveniente en autorizar la representación de obras de tal naturaleza.

Tropas á Egipto

Son recibidas con entusiasmo.

LONDRES, 4. Se reciben noticias de la llegada de los primeros contingentes indios destinados á guarnecer Egipto en sustitución de tropas británicas que han embarcado en Suez y Alejandría.

Las tropas destinadas á estas poblaciones han atravesado la ciudad en medio de la multitud, que les aclamaba.

Entre los numerosos curiosos que acudieron á presenciar la entrada había tantos europeos como árabes.

Entre las tropas llegadas hay regimientos famosos, como el 15.º de lanceros.

Los revolucionarios rusos

contra Alemania

El peligro alemán.

BURDEOS, 4. Participan de Cristianía que la opinión noruega está muy emocionada por la actitud en que parece se han colocado los revolucionarios rusos, que reconocen la razón que los patriotas rusos tienen para combatir á los alemanes.

Un conocido revolucionario ha escrito a un periódico de Petrogrado declarando que el triunfo de los alemanes sería más peligroso para el pueblo ruso y para su partido que la autocracia rusa.

El revolucionario Kropotkin ha dirigido una carta, contestando a las afirmaciones de algunos escritores alemanes sobre el peligro ruso, expresándose en términos análogos. Estas opiniones han causado verdadera sensación en Alemania.

Los periódicos alemanes

Impera la censura.

MILAN, 4. «Il Corriere della Sera» publica noticias recibidas de Alemania, según las cuales la opinión se va excitando por la carencia de noticias de la guerra.

Un diario afirma que la censura impide decir la verdad.

La neutralidad de Holanda

Algunos comerciantes la rompen.

LA HAYA, 4. La Comisión oficial de Comercio ha dado cuenta de los trabajos realizados, y dice que ha observado que algunos comerciantes no respetan las órdenes de mantener la neutralidad, y amenaza, si continúan en esa actitud, con decir los nombres de los comerciantes que así proceden.

Comunicaciones interrumpidas

MILAN, 4. Todos los servicios de navegación han quedado interrumpidos entre Italia y San Juan de Medium.

Ocupación de Durazzo

ROMA, 4. Telegrafían de Durazzo que esta población ha sido ocupada por Essad pachá con fuerzas en número de dos mil hombres.

Prácticas de tiro

En Austria.

MILAN, 4. Telegrafían a «El Secolo» que los habitantes de muchas poblaciones austriacas han recibido orden de practicar en el tiro en las Sociedades de esta clase.

Al cabo de una semana de instrucción son enviados a Galitzia.

Poincaré al campo de batalla

La explicación.

BURDEOS, 4. Esta mañana ha sido hecha pública una noticia que ha producido inmenso júbilo, pues demuestra la muy satisfactoria situación de los ejércitos aliados.

El Presidente de la República, acompañado del Presidente del Consejo y del ministro de la Guerra, marchan a las tres de la tarde, en automóvil, con dirección al campo de batalla.

Visitarán primero el Cuartel general, y desde allí se trasladarán a los diferentes puntos ocupados por las tropas aliadas, a quienes M. Poincaré desea felicitar personalmente y expresarle, en nombre de Francia, la gratitud del pueblo por su heroico comportamiento.

El Gobierno ha facilitado a las doce una nota oficiosa justificando este viaje y exponiendo los motivos por los cuales no ha podido efectuarse hasta ahora.

Dice así: «Desde el comienzo de las hostilidades, el señor Presidente de la República se propuso visitar los ejércitos de operaciones para llevarles el testimonio de la gratitud del pueblo francés; pero el Gobierno, aun reconociendo la equidad de tal deseo, hizo ver al señor Presidente la necesidad de que no llevara en seguida a la práctica esta medida, entre otras razones, por la precisión de celebrar diariamente Consejos, en los que, por el índole de los acuerdos que hablan de tomarse, se requería la presencia y conformidad del jefe del Estado.

Las autoridades militares, a quienes se comunicó el laudable propósito del señor Presidente, contestaron que no creían llegado el momento de realizarlo; pero, siendo hoy muy otras las circunstancias, y no habiendo nada que aconseje lo contrario, el Gobierno tiene el gusto de participar a la nación que el señor Presidente de la República, acompañado del Presidente del Consejo de ministros, señor Viviani, y del ministro de la Guerra, señor Millerand, saldrá esta tarde en automóvil con dirección al Norte.

El señor Presidente se dirige primeramente al gran Cuartel general, desde donde continuará su visita a diversos puntos de las regiones ocupadas por nuestras tropas.»

La salida.

BURDEOS, 4. A las doce y treinta el Presidente de la República, acompañado del ministro de la Guerra y del Presidente del Consejo, ha marchado de Burdeos, en automóvil, para ir a visitar el frente de batalla de los ejércitos aliados.

Sigue la batalla del Aisne

Comunicado oficial francés.

BURDEOS, 4. Comunicado oficial de las tres de la tarde: «1.º En nuestra ala izquierda, después de haber rechazado todos los ataques enemigos, hemos vuelto a tomar la ofensiva sobre varios puntos.

En otros puntos nuestras posiciones están heroicamente defendidas.

2.º Al Centro, nada por señalar hasta el Argone.

En el Argone hemos rechazado el enemigo hacia el Norte, y en la Woivre meridional continuamos avanzando lentamente.

3.º En nuestra ala derecha (Lorena y Vosgos), nada nuevo.»

Los tripulantes del «Cabo Trafalgar»

Son interuados.

BUENOS AIRES, 4. El Gobierno argentino ha decidido internar a los marinos tripulantes del «Cabo Trafalgar», que considera como beligerantes.

Los marinos heridos han sido recogidos en los hospitales de la ciudad.

El «Cabo Trafalgar» fué echado a pique hace varios días por una flota comercial inglesa armada en guerra.

Portugal toma parte en la guerra

Tropas portuguesas a Francia.

«Diario de Noticias», llegado hoy a Madrid, dice:

«Ayer (el día 1.º) se acentuó el rumor que desde hace días se manifestaba, respecto al envío de tropas portuguesas para combatir con los ejércitos aliados, afirmándose que tales fuerzas engrosarán el ala izquierda, formando al lado de las inglesas.

Decíase también que la artillería, al mando del comandante general, Sr. Jayme de Castro, sería la primera en marchar para el campo de operaciones.»

«A Capital» escribe: «Nos afirman que irán para Francia, a reforzar el ejército inglés, 120 cañones Schneider-Canet, y no falta quien dice que partirán cuatro grupos de tres baterías.

En la primera hipótesis, el efectivo de las fuerzas expedicionarias se elevará a 5.800 hombres.

En el segundo caso, la totalidad del contingente que marcharía a la guerra no pasará de 2.500 hombres, en lo que se refiere a Artillería, y no contando las tropas de Sanidad, Administración Militar y demás servicios necesarios a un ejército en campaña.

Se afirma que después irán a juntarse con la Artillería portuguesa contingentes de Infantería, Caballería e Ingenieros, formando una división, que mandará el general Judice de Costa.

Se dice que los ministros de Francia e Inglaterra han conferenciado con el de Negocios Extranjeros y con el jefe del Gobierno, procurando todos, de común acuerdo, sentar las bases definitivas en las que debe realizarse la participación de Portugal en la guerra europea. De Francia ha venido a Lisboa el teniente coronel de Caballería Tillion, con oficiales del Estado Mayor, para tratar de este asunto.

M. Tillion, que regresó ayer a Francia, trató con fabricantes portugueses, proveedores del Ejército, del modo de facilitar pequeños utensilios al Ejército francés.

M. Tillion es el agregado militar de la República francesa en Madrid y Lisboa. Se asegura que el Gobierno portugués mandó confeccionar 18.000 uniformes de paño, para la división portuguesa que ha de ir a campaña.

Dícese, además, que el ministro de la Guerra mandó adquirir 2.000 mulas en el Alentejo.

Hace días se expuso que partirían para Inglaterra los oficiales portugueses coronel de Estado Mayor García Rosado y el capitán de Artillería Roberto Ivens Ferraz.

Su misión sería combinar con el Estado Mayor inglés los términos de la colaboración de Portugal en la campaña.

Los aliados tienen como norma en sus operaciones mantener completas las líneas de fuego.

Los ingleses obedecen ese precepto, y por ello mandan constantemente nuevos refuerzos al teatro de la guerra.

Movilización general.

El «Diario de Noticias» publica lo siguiente: «Es seguro que en los primeros días de la semana próxima se reunirá el Consejo de ministros, bajo la presidencia del jefe del Estado, y que en seguida será decretada la movilización del Ejército.

La Comisión de remonta compra ganado mular y caballar en Lisboa y otros puntos.

Se habla de recurrir a la Argentina para comprar ganado.»

El Consejo de ministros.

Entre los acuerdos adoptados por el Consejo de ministros, figuran los siguientes: «Conceder almacenaje gratuito a los productos alimenticios de primera necesidad en el puerto de Lisboa; prohibir la exportación de sustancias alimenticias; conceder las mayores facilidades para importar carne seca del Brasil; importar ganado de Angola, y ampliar las atribuciones de la Agencia Financiera do Rio de Janeiro, para tomar remesas de algodón y otras mercancías, con destino a la zona franca del puerto de Lisboa.»

Fuerzas para Africa.

Han embarcado fuerzas militares para marchar a Mossamedes.

Se preparan otras tropas para Angola y Mozambique.

La Prensa.

O Mundo dice:

«Toda la cooperación dada a los aliados, si de ella necesitan, representará un valor inestimable, porque algunas veces un pequeño y aguerrido Cuerpo de ejército salva una situación, en momento decisivo, de peligros inesperados.»

LA ACCION NAVAL

Indignación en Italia

Cuarenta ahogados.

ROMA, 4. Un vapor italiano que había salido de Trieste con rumbo a Bari, ha chocado con una mina flotante, de las que los austríacos habían colocado en el Adriático, y se ha ido a pique.

Se ahogaron cuarenta tripulantes. Como ya ha habido varias catástrofes iguales a ésta, y todas producidas por la misma causa, reina gran indignación en toda Italia.

Notas de la guerra

Del Marne al Aisne

Seguimos nuestra expedición de las regiones del Marne a las del Aisne.

El ejército alemán ha dejado algunas fuerzas en las alturas y cañones de grueso calibre para impedir a los aliados el paso de los ríos.

Mientras la artillería de sitio, como una gigantesca mole, defendía los caminos, los regimientos marchaban en orden, compactos y regulares.

«Son muchos los que han desfilado—pregunto a una anciana que encontramos sentada en la cuneta de la carretera.

—¡Dios mío!—responde.—Eran tantos que parecían una nube de langosta.

Numerosos chalets que habían sido levantados en los caminos cercanos al Marne, elegantes, nuevos, han sido destruidos por el bombardeo.

Las baterías alemanas han disparado con preferencia, por lo que hemos observado, contra un hermoso puente que acabamos de pasar; pero sus columnas de piedra resistieron admirablemente. Está intacto, y circula por él enorme tráfico.

Convoyes franceses e ingleses lo atraviesan al dirigirse a sus respectivos campamentos. Llegamos a un poblado. Por sus calles desfilan tropas de todas clases. Los pantalones rojos se confunden con los kaki.

¡Los cosacos!

Entre las hileras de carruajes británicos pasa un coche ocupado por oficiales alemanes de la Cruz Roja. Ostentan condecoraciones, y no disimulan su mal humor.

Son prisioneros que merecen y obtienen las consideraciones reconocidas a la humanitaria institución.

Sus gorras de plato engañaron a un bravo reservista, que exclamó: —¡Ahí vienen los cosacos! ¡Viva Rusia!

En el rostro de los cosacos se advierte acentuado el mal humor.

A lo largo del camino existen algunas casas que tienen bien marcadas las señales de los proyectiles. También vemos corpulentos árboles derribados por el bombardeo.

A medida que se avanza, los vestigios de la última batalla son más frescos y recientes. el cañón.

Una barbería inglesa.

En efecto, los estampidos son los últimos ecos de una de tantas batallas.

Los convoyes aparecían reunidos. Los conductores de un camión inglés aprovechan la tregua para establecer en la plataforma de los vehículos una pintoresca barbería.

Los clientes esperan flemáticos su turno sentados en las cajas de municiones.

Continuamos la marcha, y de nuevo el cañoneo llega a nuestros oídos; esta vez de Este a Oeste. El combate debe librarse en las proximidades del Aisne.

Por su eco nos orientamos, y al emprender una nueva ruta cruzamos otra vez por entre franceses e ingleses.

Los convoyes de los segundos están situados en los caminos laterales.

Cuadro pintoresco.

La carretera está llena de carros, cuyos conductores son turcos. Desfilamos ante una columna de coloniales. Zuavos, marroquíes y senegaleses acampan en los bordes del camino y en los prados vecinos alrededor de sus armas, agrupadas en pabellón.

Parece un típico mercado árabe: una mancha de color, mezcla de rojo, azul y blanco. Los marroquíes se defienden contra el frío situándose detrás de los troncos de los árboles o descansando contra los taludes, burlando el viento fresco que agita la copa de los árboles.

A su uniforme han añadido la djellada, capuchón de lana de camello color tabaco, la túnica nacional. Casi inmóviles, en posición contemplativa. Es la visión de un rincón de Tánger o Fez que aparece ante nosotros en el fondo de una campaña francesa.

Sentado en un carro, un soldado árabe, serio, absorto, indiferente, entona una canción oriental. Sus compañeros le rodean y escuchan con recogimiento la melancólica cantinela de su tierra.

Y, sin embargo, el cañoneo se escucha próximo. Se destaca el humo de los disparos; pero nadie presta atención. Nadie se interesa por lo que pueda ocurrir.

Preparando el paso del río.

Hemos avanzado bastante. Hemos visto largas filas de soldados inmóviles esperando órdenes.

Llegamos a la orilla del Aisne, y poco después a la entrada de un pequeño puente. Apoyados en su pretil conversan dos generales, uno de división y otro de brigada. Son los generales Drude y Ditte.

«¿Cuál es la situación?—pregunto al primero, alentado por su aire de benevolencia. —Los alemanes tratan de impedirnos el paso del Aisne por el puente de Soissons. Bombardean la ciudad. Les gusta demoler. Emplean la artillería de grueso calibre a siete kilómetros del río, y para desalojarla es preciso ganar la otra orilla. Su sistema es el de retirada. La posición se presta muy bien a su táctica.

Los ingleses, por su parte, han emplazado también artillería, y parece que ya ha comenzado el fuego.

Detalles complementarios.

Hemos preguntado a cuántas personas hemos tenido al alcance de nuestras interrogaciones. La batalla puede durar aún muchos días, pues las operaciones parecen más bien de sitio.

Los alemanes utilizan proyectores y gran número de piezas de grueso calibre, lo que hace suponer que usan material parecido al que se empleó en el sitio de Lieja.

Los resultados de los últimos combates, al decir de unos oficiales, no pueden ser más favorables a los franceses. Lo demuestran las siguientes palabras del jefe de un Cuerpo de ejército que opera cerca:

«Habiendo rechazado frecuentes y violentos ataques del enemigo, tenemos la impresión de quedar pronto victoriosos.

Los acontecimientos de estos últimos días en todo el frente pueden concretarse en estas palabras:

«El viernes 18 disparó la artillería por ambos lados sin interrupción durante toda la jornada. Por la noche los alemanes iniciaron contraataques sobre algunos puntos de la línea francesa, apoyando el avance de la Infantería con un violento bombardeo, pero los ataques carecían de vigor, y quedaron suspendidos a las dos de la madrugada.

Un cañón hizo descender a un aeroplano alemán, y la Caballería francesa logró destruir un extremo de la línea férrea, cortando momentáneamente la comunicación más importante para los alemanes.

Nos dicen que en las orillas del Aisne

han sido descubiertos depósitos de municiones enterradas por los alemanes, así como dos camiones de cables. Se ha hallado huella de provisiones que fueron quemadas, sin duda para inutilizarlas, en la retirada.

Las «Jack Johnson».

El humor no se pierde, a pesar de que la lucha es tremenda y de que llueve torrencialmente, haciendo penosísima la vida en los campamentos.

Dicen los soldados franceses que han oído muchas veces que las bandas de música de los alemanes tocan alegres piezas antes de iniciar un ataque violento.

Por su parte, los franceses y los ingleses no pierden ocasión de hacer una frase ó un chiste.

Las granadas gruesas alemanas tienen un calibre de ocho a nueve puigadas, 20 a 22 centímetros y medio, y al estallar despiden densas columnas de humo negro.

Pues bien; los ingleses y los franceses las llaman irrespetuosamente «cajas de carbón». Algunos también «Jack Johnson», en recuerdo del famoso boxeador norteamericano.

Los alemanes procuran desmoralizar a sus adversarios con un fuego de artillería prolongado y concentrado y aniquilarlos con potentes proyectiles antes de lanzar al ataque a su Infantería.

El soldado inglés, especialmente, no se deja impresionar ni siquiera al ver estallar una de esas granadas, que abren en la tierra surcos donde podrían ser enterrados cinco caballos.

A un prisionero alemán se le ha encontrado una carta, dirigida a un pariente suyo, en la cual hay párrafos como éstos: «Las tropas inglesas nos ocasionan muchas dificultades y pérdidas en una forma bastante curiosa.

Construyen excelentes trincheras, en las cuales esperan tranquilamente, midiendo las distancias con escrupulo para regular el tiro de sus fusiles, y luego abren un fuego mortífero contra la Caballería, que avanza sin percatarse del peligro.

Se dice que los ingleses no querían la guerra; pero son muy valientes y se batan con valor imponderable.»

Puedo afirmar que he oído de labios ingleses iguales ponderaciones del arrojo y la intrepidez con que se batan los alemanes.

LA GUERRA DEL 70

DE NUESTRA COLECCION

5 de octubre de 1870.

De los estudiantes voluntarios que salieron con tanto entusiasmo de Berlín para el teatro de la guerra, ha vuelto la mayor parte, por no haber podido resistir las fatigas de la guerra.

El general Trochu, gobernador de París, ha publicado un bando, en el cual dice que hombres, mujeres y hasta niños iban a los arrabales a llevar noticias a los enemigos. El general anunciaba que fusilaría a los que cogiera; pero el hecho es que los prusianos saben todo lo que pasa dentro.

El globo que salió de París el día 30 llevaba 28.000 cartas.

En Dreux descendió, sufriendo el aeronaauta un golpe terrible.

El duque Maximiliano de Wurtemberg ha sido herido en los puestos avanzados de Saint Cloud.

Después de ocupado Orleans por los prusianos, han debido suspender su marcha sobre Tours y aun evacuar a Orleans, puesto que un periódico de Burdeos dice que el ferrocarril había vuelto a funcionar hasta Orleans.

El Times admira el heroísmo del Gobierno provisional; pero siente que no haya sacrificado su reputación a la libertad de su país.

«Rendidos Toul y Estrasburgo—añade—, Mezieres se encuentra a punto de ser atacado, y su caída es más que probable, y Verdún se encontrará bajo la presión de 60.000 prusianos, y entonces Francia, contenida entre París y la frontera del Este, no podrá oponer ninguna resistencia.»

Los periódicos de Burdeos publican cartas de París del 26, 27 y 28. El 26 se remontó con gran celeridad uno de los globos, y se hacía espacir la voz que de todas partes acudían fuerzas a socorrer a París; pueden ser grandes las consecuencias cuando se vea que esto no es cierto.

Como indicación de lo que pueden significar los armamentos de Rusia, conviene citar que la Gaceta de Moscú se esfuerza en probar que no fué Inglaterra sino Francia, la que promovió la guerra de Crimea, y que aquel país ha causado siempre los males de Rusia, cuyos intereses en todas partes chocan con los del Imperio moscovita.

El Sr. Bulwer ha escrito una notable carta, en la que dice que el papel de Inglaterra en la lucha actual consiste en determinar cuál es el minimum que Prusia puede exigir, y cuál es el maximum que Francia puede acordar sin deshonra.

A las objeciones de todos los diarios franceses de que la Alsacia y la Lorena son provincias característicamente francesas, la Prensa de Berlín no concede sino mediana importancia, y dice que cuando estas provincias vuelvan a su procedencia nativa, ellas adoptarán bien pronto la política de Alemania.

En París se cree que los prusianos preparan un doble ataque contra aquella plaza por Genevillers y por Point du Jour, entre Auteuil, Billancourt y Boulogne.

LONDRES, 3 (5,50 tarde).

FERRIERES, 3. Frente a París no hay novedad.

Frente a Metz tuvo lugar ayer un combate

serio, en que fueron rechazadas las avanzadas enemigas con grandes pérdidas.

EPERNON, 4 (10 mañana). Desde hace una hora se oye un vivo fuego de fusil sobre las alturas de Epernon, hacia Rambouillet.

Cuatro bombas han caído en la villa. EPERNON, 4 (12,35 tarde). Continúa el cañoneo contra Epernon.

Ignórase todavía el resultado del combate. La guardia móvil y la guardia nacional están emboscadas en todas partes, demostrando mucha firmeza.

MALESHERBES, 4. Cuatrocientos prusianos han ocupado a La Ferté, saqueando toda la comarca.

RUAN, 4. Esta noche un tren militar ha descarrilado cerca de Criquetot, sobre el ferrocarril de Amiens a Ruan.

Han resultado quince muertos, quince heridos mortalmente y cien heridos de más ó menos gravedad.

En las ciudades francesas continúan publicándose noticias inexactas para sostener el espíritu público.

El Times del 1.º del actual contiene el siguiente telegrama:

«BRUSELAS, 30. La Estrella Belga de hoy dice que un viajero llegado de Valenciennes comunica el texto del siguiente despacho, que fué fijado ayer en los muros de aquella ciudad:

Versalles, recuperado. El ejército prusiano, derrotado. Muchos parques de artillería han sido cogidos.

Hay 6.000 prisioneros en Mont-Valerien. Treinta mil prisioneros fuera de combate. Setenta y siete ametralladoras tomadas. El Estado Mayor prusiano, capturado.—Firmado: Gambetta.»

TOURS, 5 (3 tarde).

FONTAINEBLEAU, 4. Los francotiradores han rechazado sobre Chailly un numeroso destacamento de prusianos, compuesto de Caballería e Infantería, que se dirigía a Fontainebleau.

Han quedado muertos ó fuera de combate sesenta enemigos.

CHARTRES, 5. El enemigo ocupó ayer noche Epernon, después de un recio combate, en el cual los guardias móviles, los nacionales y francotiradores se sostuvieron valerosamente hasta la noche, luchando contra fuerzas superiores.

Nuestras pérdidas son poco importantes.

En Madrid

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato no despachó ayer con el Rey. Recibió a los periodistas, facilitándoles las escasas noticias que tenía.

Les dijo que no había telegramas de Marruecos que acusasen novedad.

Hoy regresará, como ya se ha dicho, de su excursión a Teruel, el señor ministro de Estado.

También llegará el señor ministro de Hacienda, el cual, terminado el Consejo de anteaer tarde, marchó a un pueblo de la provincia de Avila con objeto de recoger a su familia, que ha pasado allí unos días.

Mañana, a las tres de la tarde, se celebrará Consejo de ministros, preparatorio del que el jueves habrá de presidir S. M. el Rey.

Con el Sr. Dato confirió ayer mañana el Sr. Iglesias, a quien acompañaba una Comisión de la Unión General de Trabajadores.

La entrevista versó sobre la cuestión de las subsistencias.

El Sr. Iglesias, asintiendo a ello el jefe del Gobierno, expuso que el encarecimiento de los artículos de primera necesidad plantearía un problema gravísimo, porque hay que tener en cuenta que la crisis por que atraviesa España como consecuencia de la conflagración europea, ha hecho que muchas explotaciones hayan reducido los días de trabajo, constituyendo esto para los obreros una reducción en sus salarios.

Reconoció el Sr. Iglesias que el Gobierno ha hecho cuanto ha estado de su parte para armonizar los intereses de todas las clases.

El Sr. Dato justificó lo hecho por el Gobierno respecto al restablecimiento de los derechos arancelarios por los datos que la Prensa ha publicado y que ponen de relieve que no hay escasez de trigo en España, como no hay causa alguna que pueda justificar el encarecimiento de las subsistencias.

La falta de trabajo es consecuencia de la conflagración general, pues son tales las circunstancias que no pueden por menos de reflejarse en España.

El Gobierno confía en la ayuda de todos, pues sin ese requisito no cree que pueda ser útil a la nación, entendiendo que las situaciones delicadas como las presentes sólo pueden conllevarse con el apoyo de la opinión pública.

Por esto dijo en tiempo que no eran las situaciones esas las que demandaban el apoyo de las bayonetas, ni la adopción de medidas especiales y violentas.

En circunstancias como las presentes, a juicio del Sr. Dato, hay que olvidarse del partido que gobierna, cosa que él ha hecho, y hacerse la idea de que es un Gobierno nacional el que está al frente de los negocios públicos.

No duda de que la opinión esté por entero a su lado, sin que con ello quiera decir que la opinión se haya hecho conservadora.

Vencidas estas circunstancias, y acabada la guerra, han de presentarse problemas importantísimos, frente a los cuales habrá que tomar disposiciones de Gobierno.

Si, llegado ese caso, la opinión no apoyara al Gobierno, vería éste en esa falta de concurso el término de su vida ministerial.

Entretanto eso llega, recomienda el señor Dato la unión de todos los españoles para vencer las dificultades graves que diariamente se presente y que hasta la fecha está saliendo el Gobierno con fortuna.

La Compañía Transatlántica

Aumento de las tarifas de pasaje. La Gaceta de Madrid insertó en su edición de ayer la adjunta real orden:
Almo. Sr.: Visto el expediente instruido con motivo de la instancia elevada por D. Javier Gil Becerril, representante de la Compañía Transatlántica, concesionaria de los servicios de comunicaciones marítimas del cuadro B, anejo al art. 17 de la ley de 14 de junio de 1909, en solicitud de aprobación de unas nuevas tarifas de pasaje, que al efecto acompaña con el aumento de un 25 por 100 sobre las que actualmente rigen:
Resultando que este aumento se funda en que las presentes circunstancias han elevado todos los gastos de la navegación, obligando a su vez a las Compañías navieras extranjeras a elevar el precio de sus pasajes para que puedan ser éstos remunerados, elevación que ha llegado en algunas a un 50 por 100;
Vistos los artículos 52, 53, 58 y 59 del contrato celebrado por el Estado con dicha Compañía:
Vistas las actuales tarifas de pasaje de la misma, publicadas en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al 6 de julio de 1911 y aprobadas definitivamente por real orden de 23 de noviembre de 1912;
Considerando que la única condición establecida en dicho contrato, por lo que respecta a las tarifas de pasaje, es que los precios de y para España no sean superiores a los que el contratista establezca para el extranjero, no estando sujetas, por tanto, estas tarifas ni a la revisión anual ni a la información de las Cámaras de Comercio, Sindicatos de exportación y otras entidades análogas, requisitos que son obligatorios con arreglo al contrato, cuando se trata de la aprobación de las tarifas de mercancías:
Considerando que siendo evidente el encarecimiento de todos los artículos empleados en la navegación con motivo del presente conflicto internacional, es razonable y equitativo el aumento solicitado por la Compañía Transatlántica,
S. M. el Rey (Q. D. G.) de conformidad con lo propuesto por esa Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, ha tenido a bien disponer que se aprueben las nuevas tarifas de pasaje presentadas por dicha Compañía, con el aumento de un 25 por 100 sobre las actuales (Véase el anexo núm. 2), entendiéndose, sin embargo, que este aumento sólo es circunstancial, debiendo regir, por tanto, las antiguas tarifas tan pronto como se normalicen las condiciones económicas del país.
De real orden lo comunico a V. I. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 25 de septiembre de 1914.—Urgente.
Señor director general de Comercio, Industria y Trabajo.»

El Emperador en la frontera rusa
Noticias de muy buen origen confirman que el Emperador de Alemania, decidido a dirigir personalmente las operaciones contra el ejército ruso, se encuentra en la frontera, cerca de Thorn.
Los japoneses han destruido un cazatorpedero alemán en las costas de China.
Vapor a pique.
En las costas de Chile, un buque alemán ha echado a pique un vapor petrolero inglés.

El maestro Ponue
Marcha a la guerra.
M. Eugène Roque, el notabilísimo profesor de esgrima, tan conocido y tan estimado en Madrid, marcha a la guerra.
Nos lo dice en una carta breve, muy expresiva, que tenemos mucho gusto en reproducir íntegramente.
Dice así:
«Señor director de
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.
Querido amigo: Habiendo recibido la orden de incorporarme a mi regimiento en Nîmes, saldré mañana lunes en el correo de Barcelona.
Con tal motivo le envío un cordial saludo, y al mismo tiempo le ruego haga llegar mi más cordial saludo a todos mis compañeros, aficionados y amigos de esta hermosa y querida España.
Su afectísimo amigo.—Eugenio Roque.»
Mucho agradeceremos la cariñosa despedida del maestro Roque, a quien deseamos en la campaña tan grandes éxitos como los que logró aquí en el ejercicio de su noble arte.

La «Argentina» y la guerra
No nos referimos a la República Argentina, sino sencillamente a la Argentina, que es también potencia de primer orden en el rango de las bailarinas que gozan de mayor fama mundial.
A la espiritual Argentina, como ya es sabido, le sorprendió la guerra en los dominios del Zar.
Sufrió las molestias consiguientes a la perturbación que los primeros días de movilización produjo.
Tuvo que salir precipitadamente de Petrogrado (antes San Petersburgo) cuando escuchaba los aplausos delirantes de aquel público y estaba muy ajena a los acontecimientos que pronto habían de sorprenderle y de cortar bruscamente la nueva etapa de su carrera triunfal.
La bella artista ha pasado recientemente unos días en San Sebastián, para tranquilizarse de las emociones experimentadas en su odisea reciente.
Tras ese breve descanso, ha marchado a París, donde dejó casi todo su equipaje. Lo recogerá, volverá pronto a España y muy en breve tendremos ocasión de admirar de nuevo en Madrid su hermosura, su gracia, su gentileza, su espiritualidad.

En provincias
En San Sebastián
El mitin del frontón de Atocha
SAN SEBASTIÁN. (Domingo, tarde.) Se verificó esta mañana el mitin convocado en el frontón de Atocha.
Asistieron unas ochocientas personas.
Después de varios discursos se acordó pedir al Gobierno que continúe la franquicia de derechos para los trigos y carbones; que se castigue a los acaparadores que explotan al consumidor, y que comience las obras para conjurar la crisis del trabajo.

En Barcelona
La crisis obrera.
BARCELONA. (Domingo, tarde.) Ocupándose de la crisis obrera por falta de trabajo, el periódico «Las Noticias» publica hoy un artículo, escrito en términos muy correctos, pero enérgicos, contra el alcalde accidental y el gobernador civil, Sr. Andrade, a quienes considera sin capacidad, no ya para resolver, ni aun siquiera para atajar la crisis actual.
Censura el proyecto de establecer cocinas económicas, en las cuales se sirvan raciones gratuitas a los que se presenten, porque, dice, esto sería fomentar la vagancia y no resolver el problema.
Añade que del gobernador y del ministro Sr. Sánchez Guerra cabía esperar algo más.
Censura también al alcalde en propiedad, que desde el momento que tomó posesión del cargo ha dejado su autoridad en manos del primer teniente alcalde.
Termina haciéndose eco de la noticia que ha circulado de que se va a conceder a un determinado Círculo permiso para que vuelva a funcionar, a cambio de entregar diariamente mil pesetas, para sostener con esta cantidad una cocina económica, y dice que sólo faltaría esto para que Barcelona fuera albergue de tahures, hampones, vagabundos y holgazanes.
El gobernador civil, al medio día, aludiendo a los conceptos del artículo, ha dicho que él no es autor del proyecto de cocinas, ni tampoco forma parte de la Comisión que ha de establecerlas, añadiendo que con el ministro

En Alicante
Matinée benéfica.
ALICANTE. (Domingo, noche.) En el teatro Principal se ha celebrado una gran

sigue estudiando un proyecto para hacer menos intensa la crisis actual.
El número de obreros sin trabajo, según datos facilitados por las Sociedades obreras, es en Barcelona de 14.822, de ellos, 10.600 completamente parados, y los restantes, trabajando sólo la mitad o la tercera parte.
Una Comisión de obreros ha visitado al alcalde para entregarle una instancia pidiendo el Palacio de Bellas Artes para celebrar el jueves una asamblea de obreros del ramo de construcción.
—El alcalde nos ha manifestado que había dado todo el impulso necesario para la construcción de nuevas obras; pero se encuentra con que en caja sólo hay pequeñas cantidades, destinadas a suplir deficiencias del presupuesto, que se sale cada año con un déficit extraordinario.
Para buscar un último recurso ha reunido a los jefes de los grupos políticos, exponiéndoles la situación apurada en que se encuentra el Ayuntamiento.
Ha terminado diciéndonos que espera tener una sesión extraordinaria del Consistorio para decir al pueblo toda la verdad de lo que ocurre y decirle que el culpable es el Gobierno, que no quiere prestar apoyo alguno al Ayuntamiento.
Probablemente esto terminará acordando el Consistorio enviar una Comisión a Madrid para reiterar las peticiones hechas con anterioridad.
—En la barriada de Sans se celebró anoche un mitin de obreros sin trabajo, para dar a conocer las gestiones hechas con objeto de solucionar la crisis.
Se dió cuenta de haber comunicado a las Sociedades patronales y Fomento del Trabajo unas bases, en que se ofrecen medios de conjurar la crisis.
Se anunció que la contestación que se recibiera se haría pública en un mitin monstruo que en breve se celebrará.

El «Villaverde» y el «Highlifer»
Alemánes presos.
LAS PALMAS. 4. Llegan noticias de Rio de Oro, según las cuales, el casco del «Kaiser Wilhelm», echado a pique el mes último por el crucero «Highlifer», se encuentra enterrado, siendo ineficaces todos los trabajos para salvarlo.
Se ha confirmado haber sido detenido en aguas españolas de Canarias el buque, también español, «Villaverde», al que apresó el «Highlifer», practicando un reconocimiento a bordo y llevándose al buque inglés a cuatro alemanes que encontró en el «Villaverde».

El «Villaverde» y el «Highlifer»
Alemánes presos.
LAS PALMAS. 4. Llegan noticias de Rio de Oro, según las cuales, el casco del «Kaiser Wilhelm», echado a pique el mes último por el crucero «Highlifer», se encuentra enterrado, siendo ineficaces todos los trabajos para salvarlo.
Se ha confirmado haber sido detenido en aguas españolas de Canarias el buque, también español, «Villaverde», al que apresó el «Highlifer», practicando un reconocimiento a bordo y llevándose al buque inglés a cuatro alemanes que encontró en el «Villaverde».

Informe de madrugada
Noticias é impresiones
El viaje de Poincaré y el optimismo de Joffre.
La lucha en Amberes.—Otras dos buques a pique.—Las tropas del Kronprinz rechazadas.
En los círculos frecuentados por políticos, militares y diplomáticos, el tema de todas las conversaciones lo constituyó anoche la salida de M. Poincaré «para el frente de batalla».
Con estas palabras se daba cuenta de la salida inesperada de M. Poincaré en un telegrama recibido por una personalidad distinguidísima.
La presencia en el campo de operaciones del Presidente de la República era objeto de animadísimo comentario, y se entregaba a toda clase de conjeturas.
Reconociase que tenía que ser un momento decisivo de la batalla el actual, cuando se lleva al primer magistrado de la Nación al teatro de la guerra; y hasta se admitía más, y es el optimismo grande del generalísimo respecto del resultado de la acción que ahora se libra, porque de no ser así, no se explicaría satisfactoriamente la decisión del Gobierno francés, ya que si se temiera un desastre no se pensaría en hacer que lo presenciara el Presidente.

Los at-ques alemanes
Son menos violentos.
LONDRES. 4. El Press Bureau dice que la situación de los ejércitos combatientes en Francia continúa siendo la misma.
Agrega que se advierte que los ataques de los alemanes son menos violentos; hay menos cohesión en las filas germánicas, y su fuego es menos nutrido.
Dice también que se observa que son muchos los oficiales nuevos que mandan las fuerzas de Artillería.

Las andanzas del Kaiser
De Oeste a Este y viceversa.
COPENHAGUE. 4. Comunican de Breslau que antes de decidirse el Kaiser a marchar a la Prusia oriental, se celebró, bajo su presidencia, un Consejo de guerra para tratar de la marcha de la campaña en ambas frentes.
Se decidió emprender ahora una acción vigorosísima en la Croacia y en la Prusia oriental.
El Kaiser la dirigirá personalmente.
Cuando pueda considerarse terminada esta parte de las operaciones, Guillermo II volverá al teatro francés de la guerra.

Rusos y alemanes
Detalles de una retirada.
PETROGRADO. 4. Un herido que acaba de llegar para convalecer en estos hospitales

matinée artística, a beneficio de los repatriados.
La Banda municipal interpretó escogidas composiciones musicales, obteniendo grandes y merecidos aplausos.
También han dado otro concierto distinguidos aficionados.
El teatro presentaba un aspecto brillantísimo.
La marcha de M. Poincaré
Cómo ha sido.
BURDEOS. 4. M. Poincaré no salió para los campos de batalla a las doce y media de la tarde, como se creyó en los primeros momentos, sino a las tres.
Esta pequeña confusión se debe al especial cuidado que se puso en que la salida de Burdeos pasara inadvertida para el público.
Con ello se logró que, en efecto, la marcha pasara inadvertida.
M. Poincaré, solo, marchó en automóvil a un punto de las afueras, en que estaba citado con Viviani y Millerand.
Allí acudieron éstos separadamente también, y varios oficiales del Ejército, que acompañan al Presidente de la República en su viaje.
Briand, encargado.
BURDEOS. 4. Esta mañana se reunieron los ministros en Consejo, bajo la presidencia de M. Poincaré.
El acto se dedicó por entero a tratar de la situación militar y diplomática.
Acordóse que durante la ausencia de monsieur Poincaré y del jefe del Gobierno, continúe la celebración al diario de Consejos de ministros.
Estos serán presididos por el ministro de Justicia, M. Briand, que es vicepresidente del Consejo.

En el Conservatorio
Apertura de las clases.
PARIS. 4. Mañana serán abiertas las clases en el Conservatorio de Música y Declamación.
Varios profesores de este centro se encuentran en los campos de batalla.
Han sido sustituidos provisionalmente por otros, y las clases continuarán con normalidad completa.
Iban hacia París
¿Qué ha sido de ellos?
COMPIEGNE. 4. Ayer pasaron por estas proximidades, a gran altura, pero no a tanta que no se pudiera distinguir su tipo y, por lo tanto, su nacionalidad, dos aeroplanos alemanes.
Iban resueltamente hacia París; pero es el caso que ni han volado sobre la capital ni se ha vuelto a saber más de ellos.

Prisioneros alemanes
ROCHEFORT. 4. Han llegado nueve oficiales alemanes, prisioneros y heridos. Han sido instalados en el Hospital Marítimo.

ha dado curiosos detalles de la retirada de los rusos, a consecuencia de un vigoroso ataque de los alemanes.
Dice que durante su retirada, los últimos escalones iban perseguidos muy de cerca por los alemanes, y lograron pasar el Niemen.
Los germanos lo pasaron también; pero cuando se hallaban sobre los puentes, fuerzas rusas apostadas en la otra orilla rompieron un fuego espantoso y levantaron los puentes, causando un enorme desastre en las filas alemanas.

El Emperador de Austria
No quiere ir a Praga.
ROMA. 4. Durante una reunión celebrada por el Consejo de ministros austrohúngaro, para tratar de la marcha de la campaña, se habló de la conveniencia de que la Corte trasladase su residencia a Praga, ante la eventualidad de que la capital se vea atacada por los rusos.
El Emperador Francisco José escuchó serenamente las opiniones de sus consejeros, todas favorables a que se efectúe el traslado de la Corte; y cuando los ministros esperaban oír de labios del Soberano su conformidad, el Emperador dijo que no accedía a trasladarse a Praga, porque esta medida causaría en la opinión pública gran alarma.
Los ministros accedieron a diferir por ahora el traslado de la Corte.

Las indemnizaciones de guerra
Lo que cuenta el «Times».
LONDRES. 4. El Times publica telegramas, según los cuales, los alemanes cuando llegaron a Chalons exigieron un impuesto de guerra de 500.000 francos y cogieron como rehén a tres personalidades.
El impuesto fué satisfecho en billetes.
Estos mismos despachos dicen que los alemanes impusieron al departamento del Marne una contribución de tres millones de francos.
Como no había medio de reunir este dinero para satisfacer tal pretensión, se designó a tres voluntarios para que parlamentaran con el Estado Mayor.
Uno de los comisionados era un sacerdote.
Este tuvo la suerte de hablar con el Príncipe de Sajonia, que tiene veinticuatro años y es católico, y le convenció para que se admitiera un plazo de 500.000 francos, esperando algún tiempo para pagar el resto.
El segundo plazo no fué ya pagado, a consecuencia de la retirada de los alemanes.

Una información
Los buques yanquis.
NUEVA YORK. 4. Ha llamado poderosamente la atención el hecho de que los buques yanquis proporcionen carbón a los navíos alemanes que se hallaban en los puertos americanos desde antes de comenzar la guerra.
El Gobierno ha ordenado que se abra una información.

Su Santidad y la guerra
ROMA. 4. Su Santidad ha recibido informes detallados remitidos por los obispos de Lovaina y Malinas acerca de los daños y pérdidas sufridas por los templos de aquellas ciudades a consecuencia de los bombardeos alemanes.
Benedicto XV se propone, cuando la guerra termine, abrir una suscripción entre los fieles de todo el orbe católico para reedificar y reparar todo lo destruido.

A Maguncia
El Estado Mayor alemán.
LONDRES. 4. Se asegura que el Estado Mayor alemán se ha trasladado a Maguncia. Ha hecho el traslado en treinta automóviles.
A Luxemburgo
Una indemnización.
COPENHAGUE. 4. Se dice que el Gobierno alemán ha pagado a Luxemburgo 400.000 pesetas.
Esta cantidad es a cuenta de los perjuicios que al Ducado ha ocasionado la guerra.

La actitud de Turquía
Lo que dice la Prensa inglesa.
LONDRES. 4. Los periódicos, hablando de la actitud de Turquía, dicen que esta nación debe reflexionar mucho antes de decidirse a un cambio de conducta.
«Si se decidiera a ir a la guerra en favor de Alemania y Austria—agregan—, Turquía sería borrada del mapa, no sólo en Europa, sino en Asia también.

En el Conservatorio
Apertura de las clases.
PARIS. 4. Mañana serán abiertas las clases en el Conservatorio de Música y Declamación.
Varios profesores de este centro se encuentran en los campos de batalla.
Han sido sustituidos provisionalmente por otros, y las clases continuarán con normalidad completa.
Iban hacia París
¿Qué ha sido de ellos?
COMPIEGNE. 4. Ayer pasaron por estas proximidades, a gran altura, pero no a tanta que no se pudiera distinguir su tipo y, por lo tanto, su nacionalidad, dos aeroplanos alemanes.
Iban resueltamente hacia París; pero es el caso que ni han volado sobre la capital ni se ha vuelto a saber más de ellos.

Prisioneros alemanes
ROCHEFORT. 4. Han llegado nueve oficiales alemanes, prisioneros y heridos. Han sido instalados en el Hospital Marítimo.

Jaquecas
DOLOR DE CABEZA
SE CALMAN EN EL AOTO
con Valerolína No real, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 3 ptas. caja. Arsenal, 2 Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Lanzaña 4.—Barc. Andreu, Uriach y Rivas.

Se les ha reclamado por escrito su palabra de honor de que no han de evadirse ni han de volver a hacer armas contra Francia.
Varios de ellos se negaron, diciendo que a lo primero accedían; pero no a lo segundo, porque creen que sus compatriotas vendrán a libertarlos, y entonces volverán a luchar contra los franceses.

China y Japón
Acerca de un ferrocarril.
PEKIN. 4. Los japoneses se han apoderado del ferrocarril de Tehautoung de Tsing-Nanhou a Weihsein.
Los chinos parecen que se han opuesto a esta medida; pero los japoneses han hecho notar que es estratégicamente imposible permitir a los alemanes tener bajo su control el ferrocarril durante las operaciones contra Kiao-Tcheo, y recuerdan que el Tratado chinoalemán de 1898 concede ciertos privilegios a Alemania, lo cual prueba que la Compañía de ferrocarril es esencialmente alemana.

La actitud de Portugal
Una manifestación.
LISBOA. 4. Muchas Sociedades intelectuales organizaron hoy una manifestación, compuesta de millares de personas, y fueron a las Legaciones de Bélgica y Francia a presentar una protesta contra el cinico desprecio de Alemania hacia los derechos y los Convenios internacionales.

Los aliados progresan
Noticias oficiales.
BURDEOS. 4. Comunicado de las diez de la noche:
«En nuestra ala izquierda la lucha ha llegado a su pleno en la región de Arras, sin que nada decisivo se haya obtenido aún.
La acción ha sido menos violenta entre el valle superior del Aisne y del Somme, y entre el Somme y el Oise.
Hemos progresado en la región de Soissons, donde hemos tomado las trincheras enemigas.
En casi todo el resto del frente la calma ya señalada, persiste.
En la Woivre hemos hecho algunos progresos entre Apremont y el Mosa y sobre Rupt de Mad.

LA GENTE DEL «BRONCE»
«DOS HERIDOS GRAVES»
En el tejaz de Ignacio habitaban José López Pérez, de cuarenta y cuatro años, y Ramona Vega.
Ayer se les ocurrió ir a cenar a casa de Dámaso, en la carretera de Getafe.
Allí se reunieron otras parejas, y entre ellas, Juan Martín Gómez, alias el Cartagena, licenciado de presidio, con Josefa Alvarez Pérez, y Ramón González Abadía con Escolástica Bajo.
Estuvieron mucho tiempo, y ya muy tarde salieron las tres parejas en el estado de lucidez que pueden suponer nuestros lectores.
Consecuencia: que el Cartagena quitó a José la chaqueta que al hombro llevaba; que Ramona tomó a mal la broma, reprochando su acción al Cartagena; que Josefa, la amiga de éste, contestó de mala manera a Ramona, y que ésta, por toda respuesta, le largó un botellazo en la cabeza, que le produjo una herida grave.
Parecía natural que hubiera terminado la pendencia después de esta sensible baja de los combatientes; pero, lejos de eso, se generalizó la lucha.
Porque José, al ver herida a su amiga, sacó una pistola y disparó sobre Ramón, que a su vez trataba de terciar en la refriega.
El tiro sólo produjo a Ramona una leve herida; pero el Cartagena, que ya ha cumplido condena por homicidio, sacó un cuchillo, infringiendo con él una herida muy grave, en el estómago, a José, huyendo después.
Con esto terminó el combate, pues ya al ruido del disparo llegaron algunos agentes de la autoridad y varios transeúntes, que auxiliaron a los heridos, transportándolos al Hospital Provincial, y detuvieron a todos los demás actores del suceso que quedaban en el lugar de la ocurrencia.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL
UNA ACTRIZ MUERTA
Zacconi y la Cristina, heridos.
ROMA. 3. Cerca de Mercatino ha ocurrido un accidente de automóvil, del que han sido víctimas artistas muy conocidos.
Realizaban una excursión en auto el famoso trágico Zacconi, Inés Cristina, la gran actriz, con quien se acababa de casar, y otra actriz de su compañía.
Por una circunstancia que todavía no se conoce, el auto, que marchaba a mucha velocidad, volcó, y las personas que lo ocupaban fueron lanzadas a gran distancia.
Zacconi y la Cristina resultaron gravemente heridos, y la actriz que les acompañaba quedó muerta en el acto.

AVISOS UTILES
Gabán Kimono piel nutria
A medida, sin señal, 200 pesetas. Medina, Carmen, 10.
CON EL USO DEL X2 EVITA ENFERMEDADES, PUES VUESTRA SANGRE SE HALLA SIEMPRE PURIFICADA.

Sidra Vereterra y Cangas
Preferida por cuantos la conocen.

Jaquecas
DOLOR DE CABEZA
SE CALMAN EN EL AOTO
con Valerolína No real, más eficaz que la antipirina é inofensiva. Una y 3 ptas. caja. Arsenal, 2 Martín y Durán y P. Martín.—Sevilla «El Globo», Lanzaña 4.—Barc. Andreu, Uriach y Rivas.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

EN MADRID

Enfermo Vicente Pastor con unas calenturas, le sustituye Mazzantinito, que siempre está decidido a torear en beneficio de algún compañero, despedida de otro ó apuros de la Empresa.

Completan el cartel Rafael el Gallo y Limeño, que se doctora.

Tres toros del duque de Tovar y tres de Peláez, hoy también del duque de Tovar.

PRIMERO

«Navajero», berrendo en negro, del duque de Tovar.

El neófito abre el manto y debuta con cuatro verónicas con estilo, pero con algún movimiento en los pinreles, saliendo en el último lance algo apuradillo.

El primer quite, que corre á cargo del nuevo espada, es ya más aceptable y agrada más á la clientela.

Toma el toro cuatro varas en un palmo de terreno, muriendo en la pelea un jaco.

Y de quites y de varas buenas no hay nada que pase á la posteridad.

Finito y el hermano de Limeño ponen los palos á todo lo largo del toro.

Rafael entrega los avíos á Gárate. Mientras esto sucede, capotean por Oriente y Occidente á «Navajero», que, poco ducho en cuestiones diplomáticas, se dirige á Gallo y Limeño y estropea el discurso de Rafael.

El nuevo espada va hacia el berrendo, y con la mano izquierda le da el primer pase, bueno, siendo más movido todo lo que sigue, y colándose el de las navajas un par de veces.

Desde largo ataca el chico y marca un pinchazo en lo alto, pero entrando con cuarteo grande.

Más sesión de muleta, y en la misma forma otro pinchazo, entrando á por uvas nuevamente con un pinchazo hondo, que escupe el toro. Otro más feo, que la parroquia pita; otro y más pitorreo, y, finalmente, una estocada corta, caída y atravesada.

El consejo de familia empieza á funcionar, dándole unos capotazos capaces de marear á una estatua de piedra.

Descabella al tercer repique, después de haber recibido un atento aviso del edil de turno.

Y le dan al espada un meneo musical como para el solo.

SEGUNDO

«Recobito», negro mulato, listón, de Peláez.

El chico del barrio de Pozas da de primera intención un capotazo revertista, y después, en otra sesión, unos capotazos por bajo, que se aplauden.

El madrileño viene con las del «verí», y siempre que abre la pañosa escucha palmas á granel.

El parroquiano de Peláez no quiere coles, haciendo cosas feas cada vez que le ponen delante un sujeto á caballo, y para meterlo en cintura la presidencia avisa al encargado de la pólvora.

Leal y Bonifa tuestan los «bistques» del «Recobito», apretando bien el segundo á la hora de meter los brazos.

Siete palos calientes le ponen ambos chicos en todo el tercio. ¡Con la pólvora que hace falta ahora!

Valiente y decidido está Mazzantinito con la muleta, hinchándose de oír palmas en los pases que da, entre los que hay de rodillas, que entusiasman á la gente.

Cuadra el bicho y mete toda la tizona caída y atravesada.

¡Tableau! La gente aplaude y grita. Un silencio venía al pelo en esta ocasión.

TERCERO

«Garabato», de igual pelo, pinta y procedencia que el anterior, catalogado con un hermoso 49.

Rafael veroniqua aceptablemente, terminando con una larga por bajo, cambiada.

Después, para fijar al bicho, torea muy requetebién por bajo, sacando el repertorio de la casa Gómez Ortega.

Toma cuatro varas, empujando una vez como una locomotora y saliendo del encuentro hecho migas el caballo.

Las palmas echan humo en honor del calvo, que está artista manejando el percal.

«Cuco» y Posturas banderillean bien.

Limeño devuelve los trastos á Rafael, despacha la dependencia, y una vez solo, le da el primer pase de primerísima.

Después hay una colección de pases bonitos y afiligranados, haciendo que el adversario acuda franco á la muleta y no se vaya, como hacia al principio.

Los ¡olé! en honor del calvo se oyen en Sevilla.

Un pinchazo arriba y una corta un poco delantera en la suerte contraria.

Descabella, y hay ovaciona con vuelta al local, escuchando las palmas al por mayor.

CUARTO

«Mochito», urraque, núm. 103, de Tovar.

Después que Rafael da cuatro verónicas movidas, entra al primer piquero que se le pone por delante con poder y bravura.

Sigue «Mochito» peleando muy requetebién, saliendo los piqueros á caída gorda por encontronazo, y llevándose las palmas en quites Gallo y Limeño.

Coge los palos Gómez, y en su estilo de trapico mete un superiorísimo par, llegando despacio á la cara y metiendo los brazos de un modo colosal.

A ruegos del gentío vuelve á tomar los palos y deja oero par desigual, pero entrando con estilo.

Cuando cierra el tercio Patatero, brinda Rafael á unos señores de la Juventud gallista de Sevilla, y una vez solo, da el pase de la muerte, grande, escultural, majestuoso, piramidal, y sigue toreando por molinetes, pasando la muleta por la espada y haciendo todo lo bueno, todo lo grande del repertorio de la casa.

Media estocada, que el bicho escupe, y otra sesión de toro artístico, pero sin llegar á la anterior.

Un pinchazo y media estocada un poco delantera.

Regalo de los brindados y palmas y pitos de los de siempre.

¡Qué cuatro primeros pases!

QUINTO

«Comediantes», castaño, bragao, de Tovar. De primeras se arranca contra Bonifa, que se cuela en un burladero, buscando «Comediantes» al inquilino.

«Comediantes» empuja bien, entrando con mucha alma al primer ulano, llevándose la lidilla con un desorden muy grande, porque el colorao es bravo de verdad.

En quites, oro, y no llevo nada.

Leal y Finito palitroquean, mientras en el 3 se arma una ensalada de bofetadas de órdago á la grande, y los de grada de sol bajan á las localidades de sombra.

Y sigue la capea!

Mazzantinito da el primer pase sentado en el estribo, y después da otro pase de cabeza á rabo, barriendo los lomos de la res.

Luego ya se le merienda algo el terreno «Colorao», y como le han capoteado á granel, á dos manos y pasando por la cara quinientas veces, la cosa no está tan mollar como parece.

No castiga lo suficiente el muchacho con el trapo, y como siguen los peones dale que dale con el capote, no pasa el conjunto de medianillo. Y va bien servido Tomás al no decir más que medianillo.

Un pinchazo en lo alto; vuelve á la carga frente á la puerta, dándole otro pinchazo y saliendo el madrileño por la cara.

Después del primer aviso entra nuevamente con otro pinchazo, saliendo enganchado por debajo de la faja, y cuando va á meter la cabeza el toro para darle una cornada, acude el Gallo y se lleva el bicho. Palmas á éste.

Después que Rafael tenía los trastos en la mano, se empeña Tomás á continuar, entrando otra vez este último con media estocada corta y delantera, sin que «Comediantes» le deje tampoco pasar de la cara, desarmándole al entrar.

Con una cuadrilla mejor y toreándole de muleta, cosa que no ha hecho Tomás, el toro no ofrecía ninguna dificultad.

SEXTO

«Navarrito», negro listón, bragao, número 50, de Peláez.

El público protesta ruidosamente, pidiendo sea retirado á su alcoba, cayendo almohadillas al redondel.

Limeño veroniqua en medio de una gran bronca, y después oye palmas en el primer quite.

«Navarrito» es bravo con los jinetes, dejando tres jacos, oyendo palmas en quites los dos espadas que están en el ruedo, pues Mazzantinito se fué al hule.

Coge los garapullos Limeño, cambiando dos veces en falso, y prendiendo luego al cuarteo un par abierto.

Terminan los chicos de Limeño esto, y el nuevo espada empieza con uno por alto, continuando luego su trabajo en forma muy vulgar y sin hacer nada absolutamente.

De largo, pero metiéndose con mucha alma, mete más de media con algo de travésia.

Intenta el descabello dos veces.

Un pinchazo. Un aviso. Media estocada, y con la puntilla intenta descabellar sin resultado. Se echa y muere de aburrimiento.

P. ALVAREZ

EN VISTA ALEGRE

El anuncio de que los toros de Sánchez Tardío son grandes y que hace tres meses están encerrados, sin encontrar matadores de toros que quieran pasaportarlos, ha traído al circo carabanchelero bastante concurrencia.

Los espadas son Manolete II, Marchenero y Gavira.

PRIMERO

«Sentimiento», negro y bien puesto de cuerna.

Se arranca desde largo sobre los picadores; pero se duele al hierro, saliendo solo de la suerte.

El tercio se compone de cinco puyazos, otras tantas caídas y un jaco muerto.

Chavea escuchó aplausos en dos pares, que los puso metiendo bien los brazos.

Su compañero quedó mal.

Manolete II muletea con precauciones, y arqueando el brazo larga una puñalada baja.

Vuelve á entrar, y da otra puñalada más pescucera.

Descabella al tercer golpe.

Pitos merecidos.

SEGUNDO

«Jaquetón», berrendo en negro, ancho de cuerna y al parecer con malas intenciones.

Aunque sufre largo acoso, no toma nada más que dos varas, siendo condenado á fuego.

Los banderilleros, con grandes apuros, le clavan dos pares y medio.

Marchenero encuentra al toro en malas condiciones; le pasa valiente, sufriendo algunas coladas peligrosas, y pincha en buen sitio, aguantando.

Otro pinchazo, no tan bueno.

Otro, saliendo por la cara.

COGIDA DE «MARCHENERO»

Después vuelve á entrar desde largo; el toro le corta el terreno y le engancha al muchacho por el costado izquierdo, pasando á la enfermería, al parecer, sin herida de gravedad.

Manolete coge los trastos y despacha al de Tardío de una delantera y contraria, saliendo despedido.

Manolete da media en buen sitio, de la que el toro muere.

Palmas y vuelta al ruedo.

TERCERO

«Mesonero», negro, con altos cuernos, y de un tamaño exagerado para unos novilleros que no están cuajados.

La Empresa no conoce el justo medio, así

un domingo vemos cabritas y otros catedrales.

El toro, como sus hermanos, no tiene pizca de bravura, y salta al callejón, buscando la huida.

Atropella algunas veces á los picadores, pero éstos no le hacen mucho daño.

El servicio de caballos es detestable, pues dos de éstos mueren sin que el toro los toque.

Chicorrito y Alvaradito parecen medianamente.

Gavira, breve con la muleta, le mata de media buena.

Se concede la oreja á Gavira.

Me parece un poco exagerado.

CUARTO

«Solitario». Berrendo. Un torazo de poder; pero nada más.

Aguilita pasa á la enfermería á consecuencia de un gran batacazo.

Condenado el toro á fuego, le tuestan con tres pares.

Manolete, después de breves muletazos, larga una entera caída y media algo contraria. (Palmas.)

QUINTO

Y último de la tarde. «Cotorro». Negro. Otra catedral y otro manso.

Chatito y Bizoqui tuestan su piel.

Manolete pasa á entenderse con el manso. El público, que es bonachón, le pide que lo despache de cualquier modo.

Manolete brinda al tendido 5.

Y entre las tinieblas, vemos apenas una cogida aparatosa de Chatito, sin consecuencias.

COGIDA DE MANOLETE

Entra á matar Manolete y sale cogido, pasando á la enfermería, al parecer con una cornada de cuidado.

El presidente ordena que salgan los mansos.

Estos se llevan al toro.

MANZANILLA

Partes facultativos.

El picador Aguilita resultó con contusiones en la región femoral derecha. Leve.

El diestro Manolete II resultó con una herida en la región lateral derecha del cuello con dos orificios; uno en la sección clavicular del músculo externo cleidomastoideo, y otro de salida en la región mastoidea del mismo lado. Pronóstico reservado.

Marchenero resultó con contusiones en la región glútea izquierda y región occipital, lesiones que, aunque leves, le impiden continuar la lidia.—El doctor García Naya.

Manolete, al ser enganchado por el toro, se encogió, y entre el público la contracción de su cuerpo produjo mala impresión, acentuándose al verle después inmóvil en el suelo.

Después de curado fué colocado en una camilla y trasladado á su domicilio.

Para la autoridad.

En la corrida de ayer se han puesto de gran relieve las deficiencias que un día y otro señala todo el mundo en esta plaza.

La autoridad competente debe ya tomar parte en este asunto y no autorizar corridas en que no sea todo proporcionado.

No debe autorizarse á ningún empresario, sea el que fuere, á que encierre ganado del tamaño y condiciones del de ayer, para unos novilleros que están empezando y carecen por tanto de facultades para dominar esa clase de toros.

Reconozco que el peonaje era mejor que otras veces; pero, en cambio, de picadores no habíamos; no había ni uno bueno, y el servicio de caballos, de lo más baratito.

Así no se acredita la plaza; al contrario, se camina hacia la clausura, porque los que fueron por primera vez, no pudieron sacar buena impresión.

EN TETUAN

Seis novillos de D. Pablo Torres, para el mejicano Pascual Bueno y los nuevos fenómenos trianeros Joaquín Casañas y Joaquín Jiménez.

La plaza está llena á causa del buen sabor que dejaron los expresados fenómenos el domingo anterior.

PRIMERO

Berrendo en negro. Pascual da unos capotazos para fijar al torito, que está huido.

Los de á caballo cumplen; queda un caballo para el arrastre.

Bueno pone tres pares de banderillas superiores. (Palmas.)

Pascual hace una faena inteligente, sobresaliendo un buen pase de pecho, un pinchazo y media un poco caída. (Palmas y lo otro.)

SEGUNDO

Berrendo en negro. Casañas torea por verónicas y faroles estilo Belmonte. (Ovación.)

Sagraño pone un buen estilo. (Palmas.)

Los banderilleros lo hacen regularmente.

Casañas encuentra al torito huido y sin parar, y aunque el muchacho está valiente, oye los avisos reglamentarios.

TERCERO

Negro, con tipo de morucho. Jiménez torea por verónicas colosalmente y termina con media belmontina colosal. (Gran ovación.)

Los de aupa cumplen, y los maestros están oportunos en quites, sobresaliendo uno al descubierto que Casañas y Jiménez rematan agarrándose cada uno á un pitón. (Ovación delirante.)

Los banderilleros cumplen bien y pronto.

Jiménez hace con la franeta una faena colosal, dando molinetes y pases de todas las marcas, que arrancan ¡olé!

Da un gran pinchazo entrando superiormente. (Palmas.) y una estocada hasta las cintas. (Ovación) y el diestro, modestamente, saluda desde los medios.)

CUARTO

Berrendo en negro. Pascual Bueno torea por verónicas y navarras superiormente y termina con una revolera. (Ovación.)

El toro es condenado á fuego; entre Martín y Principe parecen pronto y bien, distinguiéndose el último.

Bueno se encuentra al torito que no está para muchas filigranas y da una estocada baja que le hace rodar. (Palmas y lo otro; pero conste que con un buey como éste no valen adornos.)

QUINTO

Negro zaino y con unos pitones que parecen alfileres.

Sagraño pone una buena vara, quedando desmontado y sujetando al toro. (Ovación.)

Mueren dos caballos.

Los banderilleros cumplen bien, sobresaliendo Canito.

Casañas hace una faena inteligente para fijar al marrajo, que tira cornadas como un desesperado, y agarra una estocada hasta la gamuza.

(Ovación.)

SEXTO

Berrendo en negro. Se resiente de los cuartos traseros y es retirado al corral.

SEXTO BIS

Negro bragao y con pitones.

Jiménez torea por verónicas colosalmente, saliendo empitonado de tanto apretarse. (Ovación.)

Los de á caballo cumplen. Queda un caballo en la arena.

Los banderilleros cumplen regularmente.

Jiménez trastea valiente, para un pinchazo y media buena. (Palmas.)

ESTOCONAZO

EN PROVINCIAS

En Málaga

MALAGA. (Domingo, tarde.) Se lidian seis toros del marqués de Llen.

Paco Madrid y Larita son los matadores.

La entrada no pasa de media.

Preside el primer teniente de alcalde, don Silverio Ruiz.

PRIMERO

«Recortao», negro, grande, bien armado.

Madrid le saluda con unas buenas verónicas.

Palmas.

Toma el bicho tres varas por otras tantas caídas y un caballo muerto.

Torerito y Doble cuegan tres pares.

Madrid muletea brevemente.

Pincha bien. Sigue un volapié magno.

Ovación y oreja.

Ovación circular á Madrid.

SEGUNDO

«Cabrito», bueno, gordo.

Larita veroniqua, recortando capote al brazo.

Remata con una larga afarolada, que provoca entusiasmo.

Luego hace quites temerarios.

El toro toma tres varas.

Larita, adornándose y ciñéndose, clava un buen par de lujo y otro par bueno de las cortas.

Es arrollado dos veces, saliendo con el calzón roto.

Madrid hace un gran quite.

Larita muletea ceñidísimo, siendo ovacionado.

Receta un estoconazo, saliendo suspendido.

Descabella á pulso con la puntilla.

Gran ovación y oreja.

TERCERO

«Guardador», cárdeno, gordo.

Madrid le da varias verónicas y navarras y un farol. Palmas.

Toma el bicho cuatro puyazos y mata un jaco.

Madrid quiebra un par.

Acaba el tercio Cerrajillas.

Madrid muletea ceñido.

Da un pinchazo en hueso y agarra una gran estocada á un tiempo.

TERCERO

Manuel Gracia muletea desconfiado. Entra con media estocada, y es cogido sin consecuencias.

CUARTO

Petrefino muletea regularmente. Deja una estocada caída, saliendo alcanzado. Sufre una fuerte contusión en el pie. Palmas.

QUINTO

Chanito muletea de cerca y valiente. Agarra una buena estocada. Palmas y oreja.

SEXTO

Manolo Gracia muletea bien. Receta una estocada buena, y después de varios intentos, remata con la puntilla. Ovación. Los novillos de Sánchez han resultado mansos. Mataron seis caballos. Petrefino, bien; Chanito, superior, y Manuel Gracia, valentísimo, siendo ovacionado.

En Soria.

SORIA. (Domingo, noche.) Se han lidiado toros de la ganadería de López de Letona, siendo los encargados de estoquearlos Regaterín y Torquito. La entrada, regular.

PRIMERO

Negro, bragao. Toma dos varas, por dos caídas, y le adornan los banderilleros con dos y medio pares. Regaterín brinda y empieza la faena de muleta con dos pases por alto. Sigue con uno ayudado y otro bajo, toreando tranquilo; pero sin conseguir levantar la cabeza del toro, que está humillado. Entrando mal, agarra una estocada ladeada, que mata. Parte del público pide la oreja, y el presidente la concede, con exceso de benignidad.

SEGUNDO

Tres puyazos, y á otra cosa. Los de los palos, tres pares y medio. Torquito cumple con el usía, y marcha armado de muleta y estoque al encuentro del enemigo. Con lucimiento da tres pases por alto, dos de molinete y uno arrodillado. Está valiente y escucha palmas. Un pinchazo y media estocada en lo alto bastan para acabar con el toro. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

TERCERO

Cárdeno, bragao, escobillado de un cuerno. Bravo y codicioso, hace una pelea breve, entrando cuatro veces en varas, dando cuatro respetables tumbos á los varillargueros y dejando para el arrastre tres caballos. Todavía hubiera hecho mejor faena este toro bravo y noble; pero un picador le dejó media vara en los costillares, lo que produjo ruidosas protestas. Regaterín hace una faena incolora con la muleta; entra á herir feamente, dejando una estocada chaloquera, saliendo de la suerte. (Escándalo. Protestas.)

Sigue pasando de muleta y apuros Regaterín, y repite con el estoque, dando un pinchazo y una estocada contraria, en los dos casos entrando mal. El toro se acuesta, remata el puntillero y se oyen algunas protestas. El toro merocia mejor fida.

CUARTO

Negro. Toma el bicho tres varas, ocasiona una caída y mata un jaco. Torquito brinda al tendido, y después de tres pases adornados y varios naturales, deja una estocada entrando medianamente. Saca el estoque y descabella á la primera. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

QUINTO

Pequeño. Los piqueros y el torito cumplen por lo mediano. Banderillean los espadas y ponen dos pases á la media vuelta. Regaterín brinda al médico D. Benito Ruiz, y después de una faena lucida, deja una ladeada, tirándose desde lejos. (Palmas.)

SEXTO

Negro, grande y manso. Toma tres varas, tumba una vez á un piquero y no ocasiona desgracias en las caídas. Los banderilleros ponen cuatro pares. Torquito toma la muleta y empieza su faena con grandes precauciones. Seis pinchazos, entrando desastrosamente y á la media vuelta, terminan con la vida del manso.

En Novés.

NOVES. (Domingo, noche.) Se ha celebrado la novillada de feria, lidiándose toros de Amalio Martín, que cumplieron. Angelete mató á su primero bien. A su segundo, después de una faena regular lo mató muy bien. Mariano Montes, á su primero, después de torearle por verónicas superiormente, le hizo una faena colosal con la muleta, matándole de una gran estocada. (Ovación y oreja.) A su segundo le toreó con el capote y la muleta valentísimo, dando pases de todas clases, y lo mató de una estocada superiorísima, de la que rodó el toro sin puntilla. (Ovación, oreja y salida en hombros.)

En Zafra.

ZAFRA. (Domingo, noche.) Los toros de Campos resultaron muy bravos. Machaco de Sevilla demostró su ignorancia, pero toreó con suerte. Pacorro, regular; cortó la oreja del primero. Roda, superior bregando y monumental matando. Cortó dos orejas y fué sacado en hombros.

En Bilbao.

BILBAO. (Domingo, noche.) Los novillos de Saenz resultaron grandes; pero con muchas arrobas de mansedumbre. La entrada, buena. Alé, en su primero, después de una faena vistosa y adornada, arrió una estocada superior, que le valió gran ovación y la oreja. En su segundo, después de dar dos pinchazos, se hirió con el estoque en un pie y se negó á ir á la enfermería; dió media buena y descabelló á la primera. Fortuna, en su primero, desgraciado. En el cuarto, después de una bonita faena de adornos y filigranas, dió una magnífica estocada. En los toros tercero y cuarto Airosito ejecutó la suerte del pedestal, siendo muy aplaudido.

PROVINCIAS

ANDALUCIA

Juegos florales. CADIZ. (Domingo, noche.) En el Puerto de Santa María, en el teatro Principal, se han celebrado con gran brillantez los Juegos florales. Presidió el gobernador, D. Miguel Fernández. La flor natural fué ganada por el poeta don Manuel García Sañudo, que eligió reina de la fiesta á la señorita de Cuesta, hija del diputado provincial D. José Luis Cuesta. Se leyeron notables trabajos de poetas gaditanos, que fueron muy aplaudidos. Actuó como mantenedor el abogado sevillano D. Manuel Rojas Marco. La reina de los Juegos florales hizo su entrada en medio de una delirante ovación, resaltando su belleza andaluza y su gentileza. Fué una fiesta brillantísima.

CANARIAS

Una protesta. LAS PALMAS. (Domingo, noche.) La Prensa arceca en la protesta contra la creación en Tenerife de una Delegación regia universitaria, porque burla la ley de descentralización de Canarias.

Entrada de buques.

En este puerto, que mensualmente acostumbran á entrar 500 vapores, ahora sólo entran 150 ó menos. Durante el mes de septiembre sólo entra-

ron en el puerto 147 vapores, de ellos 77 españoles, dos de guerra; 53 ingleses, cinco de guerra; 11 noruegos, dos belgas, dos franceses, uno griego y uno italiano. Entraron también 135 buques de vela, 128 españoles, seis yanquis y uno inglés; los 282 buques de vapor y vela tenían 401,582 toneladas, 11.000 tripulantes y 8.121 pasajeros. Procedían 44 de Europa, 205 de Africa, 29 de América y cuatro de Oceanía.

CASTILLA LA VIEJA

Banquete á D. Amós Salvador. LOGROÑO. (Domingo, noche.) En el teatro Bretón ha sido servido el banquete popular organizado en honor de D. Amós Salvador. Asistieron cuatrocientos comensales. En los que había de todas las opiniones políticas, pues el homenaje no tenía carácter de partido determinado, sino el de dar una prueba de agradecimiento por los beneficios dispensados por el Sr. Salvador á su pueblo natal. Se pronunciaron discursos en elogio de la gestión de D. Amós Salvador, y éste contestó con sentidas y elocuentes frases de agradecimiento.

CATALUNA

Belmonte no torea. BARCELONA. (Domingo, tarde.) A primera hora de esta madrugada se ha recibido un telegrama de Belmonte comunicando que á causa de la herida que recibió en Sevilla no puede torear esta tarde en la plaza del Sport. La corrida se celebrará con Vázquez y Celita, que estoquearán seis carriguirris. Los precios de las localidades se han rebajado desde 4 pesetas á 2,80, y á los que no están conformes, se les devuelve el dinero.

De teatros.

Anoche empezaron las funciones en varios teatros. En el Romea empezó á actuar la compañía de Francisco Fuentes; en el Principal, una de zarzuela, y en el Español, otra de vodevil traducido al catalán. La tumba de Clemente García. BARCELONA. (Domingo, noche.) Los dependientes de carbonería depositaron hoy una corona sobre la tumba del fusilado Clemente García. No ocurrieron incidentes. El «Fernando Poo». BARCELONA. (Domingo, noche.) Procede de Manila ha fundado el vapor «Fernando Poo», que salió el sábado con rumbo para Singapoore.

Agua de Cabreiroá

Facilita grandemente la expulsión de cálculos.

NAVARRA

Varias noticias. PAMPLONA. (Domingo, noche.) Organizada por el obispo de esta diócesis, se ha celebrado la procesion-rogativa para implorar la paz. Asistieron el gobernador, la Diputación provincial y el Ayuntamiento en Corporación, varias Compañías y Corporaciones y numerosos fieles. En la procesion figuraban las cruces parroquiales y la antiquísima imagen de la Virgen del Sagrario, que no había salido de la catedral desde la epidemia del cólera. En varios altares situados en la Casa Ayuntamiento y el pórtico del teatro Gayarre se colocó la imagen y se cantó una salve popular. El obispo pronunció un sermón. Las casas del tránsito estaban engalanadas.

Consagración de un obispo.

El mes próximo será consagrado en Pamplona el nuevo obispo de las islas Marianas, D. Joaquín Pamplona.

VALENCIA

Repatriados y prófugos. ALICANTE. (Domingo, tarde.) Procede de Orán ha llegado el vapor «Turian», conduciendo 380 viajeros, de los cuales 317 son repatriados. El regimiento de la Princesa les sirvió 310 raciones.

Se les ha concedido además pasaje gratis para sus pueblos respectivos. Entre los repatriados han sido detenidos por la Policía varios prófugos. Huelga solucionada. VALENCIA. (Domingo, tarde.) Tan pronto como llegó el gobernador, Sr. Tejón, convocó á las Comisiones de patronos exportadores de cebollas y á los obreros conccionadores de cajas, consiguiendo solucionar la huelga que estos últimos sostenían. Mañana mismo se reanudarán los trabajos.

Los obreros del campo. En el pueblo de Villar del Arzobispo se han declarado en huelga los obreros del campo. Piden aumento de jornal y que se les faciliten herramientas. Los dueños se han reunido y han acordado aceptar en parte las peticiones de los obreros. Comisiones de interesados conferenciaron separadamente con el gobernador. Esta noche se reunirán todos para buscar una solución.

VASCONGADAS

El Sr. Lerroux. SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.) En el tren rápido ha llegado el Sr. Lerroux. En la estación tomó un automóvil y marchó á Francia. Por la tarde volvió á San Sebastián, regresando de Guetary. Automóvil que mata. SAN SEBASTIAN. (Domingo, noche.) El automóvil de D. Mariano Sando, de Santander, ha matado á la niña Natividad Valbuena, de trece años, aplastándola el cráneo. El chauffeur quedó detenido. El campeonato de «foot-ball». Fracasadas las gestiones que la Federación ha seguido cerca de la Real Sociedad, ésta no luchará en el próximo campeonato. El aviador Sr. Pombo. BILBAO. (Domingo, noche.) El aviador santanderino Sr. Pombo vino ayer volando de Santander. Hoy se elevó en el campo de Lamiaco y llegó hasta el campo de «foot-ball» de Jolaseita, donde se estaba jugando un partido. Después de evolucionar en todas direcciones, regresó á Lamiaco, sufriendo al aterrizar una avería, de la que salió ileso el aviador.

El ministro de Estado en Teruel

Banquete popular. TERUEL. (Domingo, noche.) En las galerías de la fábrica de carburo ha sido servido el banquete popular, de carácter político, en honor del ministro de Estado. Concurrieron gran número de comensales. Al finalizar el banquete hablaron los señores Ferrer, Esteban, Santa Cruz, Pardo, Castell y Bercial. En todos los discursos dominó la idea del reconocimiento de la jefatura del marqués de Lema en la política conservadora de la provincia, siendo con entusiasmo acogida por todos los presentes. Pronunció el ministro de Estado elocuentes frases agradeciendo el acto y expresando el regocijo que sentía al ver la estrecha unión del partido conservador. Se acordó enviar un telegrama de saludo á la señora marquesa de Lema, y otros de adhesión dando cuenta del acto al Presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación.

Regreso á Madrid.

Esta noche, en el tren correo, ha marchado á Madrid el ministro de Estado, acompañado de los Sres. Pardo, Aviá, Santa Cruz y Agullo. La despedida ha sido en extremo cariñosa. Acudieron á la estación el Ayuntamiento en Corporación, con maceros y música; las autoridades, personalidades y casi todo el vecindario. Hasta Calatayud acompañan al marqués de Lema una Comisión turolense, con el gobernador, alcalde, presidente de la Diputación y marqués de Tors, comisario regio de Fomento. Declaró el ministro de Estado que marcha muy satisfecho de Teruel, y ofreció atender á

las peticiones formuladas, que responden á interés nacional. El director de Agricultura. Ha marchado en automóvil á Valencia el director general de Agricultura, Industria y Comercio, Sr. Castell. Concurso de ganados. Continúa muy animada la feria, habiéndose celebrado el concurso de ganados.

TRES PERSONAS HERIDAS

Un tranvía contra un coche. El tranvía es apedreado. BARCELONA. (Domingo, noche.) Un tranvía eléctrico ha chocado con un coche de punto en la calle del Paralelo. El coche volcó. Las personas que lo ocupaban resultaron heridas. Carmen Zubiela sufrió la fractura de varias costillas y conmoción cerebral. Luis Cervera y Domingo Montaría recibieron heridas y contusiones. El público, indignado por lo ocurrido, apedreó el tranvía. Gracias á la intervención de la Policía no ocurrieron mayores desórdenes.

ASAMBLEA IMPORTANTE

CASTELLON. (Domingo, tarde.) En la Casa-Ayuntamiento se ha verificado una importantísima Asamblea, á la que han asistido representaciones de los Ayuntamientos, Sindicatos de la producción de la capital y de los pueblos en que se cosecha la naranja. La reunión tenía por objeto tratar de remediar la crisis que se avecina. Presidió el acto el gobernador civil, teniendo á sus lados á los alcaldes de Castellón y Burriana y al diputado al Cortes por la capital. El gobernador, en un buen discurso, dió cuenta del objeto de la reunión, concediendo la palabra al alcalde de Burriana, iniciador de la Asamblea. Este dió lectura á las conclusiones aprobadas por el Ayuntamiento y fuerzas vivas de Burriana, sometiéndolas á la deliberación de la Asamblea. Las conclusiones son las siguientes: Gestionar la creación de los nuevos mercados extranjeros. Solicitar de los Poderes públicos la rebaja de las tarifas arancelarias para todos los países á los que se pueda exportar la naranja. El recorrido de los 500 kilómetros establecidos para la rebaja temporal de las tarifas ferroviarias para el transporte de la naranja á granel, sea reducido al minimum de 150 kilómetros. La supresión de los impuestos sobre la naranja en todas las plazas de España. Ampliación de los créditos personales del Banco de España. Estas conclusiones fueron aprobadas, adicionando la de que los Ayuntamientos que han tenido representación en esta Asamblea nombren Comisiones, que constituirán el Comité ejecutivo, encargado de llevar á la práctica las conclusiones aprobadas. Después pronunciaron elocuentes discursos varios señores. El gobernador quedó satisfechísimo del resultado del acto, y dijo que se ponía á la disposición de todos, por tratarse de asunto de tan gran importancia para la región. El gobernador dará cuenta del resultado de la Asamblea al presidente del Consejo. Todos los oradores dieron prueba de un gran patriotismo, pues todos coincidieron en que, aunque los propietarios y comerciantes no ganen, es necesario abrir los almacenes, para que los obreros no mueran de hambre.

Nuestro Servicio de Turismo y Viajes

Hoteles recomendados FRANCIA

BURDEOS Hotel Metropole & Excelsior, 2, Rue de Conde. Habitaciones con sala de baño. Agua caliente y fría. «Confort».

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

LA VENGADORA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

«Esta noche tendréis en vuestra reunión la novedad del día»: á la señorita Tatiana, que seguramente os será presentada. «Es absolutamente imposible para mí poder daros más informes sobre este asunto ni sobre ella, á pesar de las indagaciones que con gran cuidado he hecho para conseguirlo. «Lo que sí puedo aseguraros es que es rica. Tiene una buena cualidad: es generosa, y practica el bien en secreto, lo que es mejor todavía. Os vuelvo á repetir que es una esfinge. «Por qué quiere tener amistad con el duque? ¿Qué pretende de él? No se sabe nada acerca de esto; pero se presiente que no tendrá que esforzarse mucho para conseguir su deseo. ¿Tratará de humillarle?

¿Quién sabe? Eso sería vuestra revancha. «Así se lo deseo... «Se os escribirá de nuevo pronto.»

A algunos pasos de la señora de Angely, el duque hablaba en un grupo. Un criado se aproximó y habló en voz baja. El duque se separó del grupo, marchando de prisa hacia la gran entrada del «hall». Una mujer entró, causando gran sensación entre los asistentes. Era Tatiana. Vestía traje de encaje negro, bordado en plata, ostentando en su cuello un collar de diamantes. El señor de Angely la ofreció su brazo desde su entrada. Se dirigió hacia su mujer. Ella le vió acercarse, poniéndose muy pálida. El señor de Angely presentó á Tatiana. La duquesa, crispándose los nervios, ahogándose, fingió una sonrisa. Todos los invitados observaban, guardando un profundo silencio. «Permitidme, señora, que os presente á una amiga, que deseaba conocer á la nieta del ilustre Lavreul, del cual tanto ha admirado sus obras. Reina y Tatiana se observaban, guardando silencio. Tatiana, después de unos segundos, dijo con voz clara: «Voy á añadir, señora, que admiro en

vuestro abuelo á uno de los sabios más útiles á la Humanidad. Reina se sorprendió. Aquella desconocida emanaba verdaderamente una especie de encanto á su alrededor. La epistolaria anónima había dicho la verdad: «Es una esfinge». Aquel diálogo extraño se reanudó. «¿Todo lo que se refiere á la suerte de los seres os interesa?» preguntó la señora de Angely. «¡Muchísimo! «Sobre todo cuando sufren. «¡Y en la rebelión también! Tatiana, con voz vibrante, añadió á continuación: «El uno engendra la otra; la rebelión es el resultado del sufrimiento. La duquesa estaba cada vez más sorprendida. «Sí, sí; «La amiga de las mujeres mal casadas» tenía razón; aquella mujer era un sér extraordinario. «¿Creeis que hay derecho á la rebelión para sacudir el sufrimiento que ahoga?» interrogó de nuevo la señora de Angely. «Lo creo firmemente. «¿Aprobáis que en ciertas situaciones es conveniente empujar á un sér desgraciado á la resolución? «Si yo conociese á una mujer desgraciada á quien una palabra mía pudiese decirle á franquearse conmigo, yo iría á buscarla, y se la ofrecería. «Ya me acordaré de esa proposición. «Mi mayor deseo es que podáis reco-

nocer que os he servido... Ser útil á persona como vos, de tan noble descendencia, es para mí una satisfacción. Reina, temblorosa, miró á Tatiana, como para tratar de sorprender en su fisonomía el sentido de sus enigmáticas palabras. Su cara se mostraba impasible. La música resonó en aquel momento. El telón se levantó y una decoración apareció representando una pagoda. El trasfondo improvisado dió la señal para que ocupasen sus asientos los invitados. Tatiana se inclinó profundamente—se diría hasta con respeto—delante de la duquesa, quien la saludó con dignidad, aparentemente altanera. El duque condujo á Tatiana, á través de los grupos, hacia la escena, instalándola en un sitio de honor. Los invitados hacían comentarios. «¿Qué es lo que habrán hablado? «¿Habéis oído algo? «Algún cambio de impresiones. «Querida mía, hegos salido defraudada. «Vaya una decepción! «Por lo visto, han empezado á filosofar. Las comedias verdaderas se representan dentro de bastidores, lo sabéis bien. «Delante de las gentes hay que ser diplomáticos. «Esto por lo menos está bien visto. «Pero no tiene gracia. La duquesa se había quedado un momento meditabunda y como aislada en aquel centro en donde todo el mundo ob-

servaba sus menores gestos, porque aquella multitud necesitaba disfrutar hasta el final del espectáculo, ver jadeante á la víctima, al agotarse su fuerza de resistencia en el dolor, y quizás asistir á un desenlace inesperado. Reina se había sentado angustiada; pero observando que la miraban, de improviso se levantó altivamente, con los ojos llameantes, y miró á su alrededor, desafiando á los que se esforzaban en sacarla á la vergüenza. Desde hacía unos instantes un hombre se encontraba cerca de la duquesa, observándola con interés. Era Mauricio Hardy. Aquel mismo día, hacia las cuatro de la tarde, Mauricio se encontraba en su taller del boulevard de Clichy, recién llegado á París, donde pensaba pasar algunos días solamente. De pronto llamaron á la puerta, y al reconocer á su visitante se emocionó. Era Rosa, la pequeña Langlois, la hermana de leche de Reina, una antigua amiga: de niños habían jugado y corrido juntos á lo largo de los setos y bosques. A su entrada todos aquellos recuerdos se le aparecieron. Su presencia le recordaba las grandes praderas, las canciones de los pájaros, el sonido de las campanas. Veía á Reina, jovencita, revoltosa y alegre. Luego, mujer, tan hermosa. (Continuará.)

INFORMACIONES DE MADRID

PARA HOY

Calendario y santoral

Lunes 5 de octubre de 1914.

Sale el Sol á las 6,14.
Se pone á las 17, 53.
Sale la Luna á las 18,8.
Se pone á las 7,23.

SANTORAL.—Santos Victorino, Donato, Plácido, Fausto y Palmacio, mártires; Santos Freilán, Atilano, Apolinar y Marcelino, obispos; San Firmo, diácono, y Santas Flavia y Caritina, vírgenes y mártires; Flavinia, virgen, y Gala, viuda.

SANTA GALA, viuda.
Nació en Roma y fué hija del patricio Simmaco, al que el Rey Teodorico hizo dar una muerte cruel.

Casórono siendo muy joven, y quedó viuda antes de un año.

Retiróse entonces á hacer vida solitaria, y se mandó construir una celda al lado de los sepulcros de San Pedro y San Pablo. Repartió sus riquezas entre los pobres, é hizo la vida más ejemplar.

Murió á consecuencia de un cáncer que la producía dolores agudísimos, á mediados del siglo VI.

Coches para bodas

Magníficas carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios á las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Paseo de los Pontones, núm. 2.
Teléfono. 808.

Cosas madrileñas

UN COCIDO DE HONOR

El cocido ha tenido una de las mayores satisfacciones.

No tiene el honor de ser madrileño; pero es tan madrileño; ha sufrido y gozado tanto en esta bendita tierra de Madrid durante más de treinta años, que sin renegar de su terruño andaluz (sería un mal nacido), adora y quiere á Madrid como á su propia madre, como á sus hijos, que en Madrid todos ellos nacieron, y tiene la satisfacción de que los madrileños le tengan como paisano.

El Centro de Hijos de Madrid, representación genuina de este noble pueblo, considerándole como uno de los suyos (¡Dios se lo pague!) le ha invitado á comer un «cocido madrileño» para celebrar el décimo aniversario de la fundación del Centro.

Un cocido en el Centro de Hijos de Madrid y en plena Puerta del Sol. ¿Cabe nada más madrileño?

El «cocido» fué saboreado por medio centenar de castizos madrileños, y á la hora del champagne, pues no quita el sentirse madrileño para comer y beber bien, el secretario del Centro y número 1 de sus socios, D. Leopoldo Fau de Casajuna, dió cuenta de varias adhesiones al acto recibidas por correo y telegrama, y cantó un himno en honor de Madrid.

El presidente del Centro, D. Facundo Dorado, madrileño castizo si los hay, ex concejal repetidas veces y cronista honorario de la villa, pronunció un breve discurso, elocuente, como todos los suyos, cantando á Madrid de nuestros amores, y congratulándose de que de algún tiempo á esta parte se vaya haciendo «madrileñismo», que es lo mismo que hacer patria, puesto que Madrid es el cerebro y el corazón de España.

En nombre de los periodistas que acudieron al acto, ofreció el Sr. Corzo el concurso de la Prensa, y con vivas á ésta, á Madrid y al Centro de Hijos de Madrid se dió por terminada la fiesta, que resultó brillantísima en extremo.

EL GACETERO DE LA VILLA

AGUA DE VILLAZA

UNICA PARA MESA, infalible para las afecciones de estómago é intestinos.

DE LA GUARDIA CIVIL

La represión de 1909 en Barcelona.

IV

Proceder de ligero, poniendo á disposición del capitán general presuntos culpables, pero con presunción remota; más claro, denunciar y formar atestados por hacer que hacemos, no premeditando fría y serenamente las consecuencias que pudiesen sobrevenir, por razones de justicia y humanidad, hacia los perjudicados, y de prestigio y honradez para el Cuerpo, hubiera sido en aquellas circunstancias de un efecto deplorable, no sólo moral, sino materialmente, pues eran armas que se daban á los detractores de la Guardia Civil para continuar la infame campaña contra tal institución, que si admiración y respeto merece de todos, mucho más debiera merecerla de los que viven defendiendo á la fuera de ley, ó incitando políticamente á que se haga tal cosa, ya que por experiencia demuestran que el trato considerado y humano peculiar en los beneméritos, pese á los propagadores por profesión de lo absolutamente contrario.

Los atestados que se instruyeron fueron modelos en su clase. Sobrios, concisos, claros, concretos. Poco que hacer tuvieron los jueces instructores á quienes correspondieron sumarias encabezadas con los atestados que formó la Guardia Civil. Cuantas diligencias para el esclarecimiento y comprobación del hecho denunciado les sugiriera su celo, con toda seguridad iban ya practicadas y especificadas en el atestado.

Enterados que tal ó cual había sido testigo presencial ó víctima de los desafueros de los rebeldes, se le interrogaba, exhortándole por

ley y por buen ciudadano á que dijere lo que supiere, desechando temores y tranquilizando su conciencia, ya que nunca se está más en paz que cuando se han cumplido fielmente todos los deberes. De tal modo se dignificaba al que noblemente contribuía con su concurso á la labor de restauración y levantamiento del Derecho y de la ley, que poco á poco aquellas personas que, temerosas en un principio, pretendieron esquivar su auxilio, fueron entregándose á la Guardia Civil, terminando por ser poderosísimos colaboradores, pudiendo asegurarse que no eran en las altas clases, ni en los religiosos, ni en los amantes del orden donde encontró la benemérita más y mejores auxiliares.

Los interrogados eran invitados á firmar sus declaraciones. Si no querían, que no firmaran; pero alegando las razones que tuvieran para abstenerse. Las citas se evacuaban inmediatamente de hechas. No se empleó coacción, promesa ni engaño. Se les advertía la obligación de decir verdad, previniéndoles que de faltar á sabiendas lo que dijeren, entonces sí se les exigiría responsabilidad. Cuando intencionadamente ó sin fundamento, como apreciación, acusaban á otro, se les hacía ver que también contraían graves compromisos y deudas de conciencia, por los infinitos perjuicios que podían irrogar á los que denunciaban.

La Guardia Civil, pues, bordó sus papeles como individuos de la Policía judicial militar, ayudando á las autoridades judiciales en el sinnúmero de diligencias de entradas y registros, y delicadísima conducción y detenciones que diariamente habían de hacerse, unas veces por cuenta propia, otras por delegación y otras á requerimientos.

Quédese para sucesivos artículos detallar muchas de estas diligencias, que tal vez, lector, sabrás después algo que ignoras y cosas que no dejan de ser curiosas.

Por hoy habrás de conformarte, que no es poco, con saber que la Guardia Civil fué la que llevó el peso de la segunda represión ó represión judicial—supongo que no habrás olvidado que también lo llevó en la primera represión ó represión por las armas—, armonizando idealmente, en la práctica, los abstractos conceptos de energía, tacto y humanidad, como lo prueba que, siendo Barcelona la cuna de la difamación contra la benemérita, ni un decrata, ni un revolucionario, ni un periódico más ó menos radical, hayan comentado desfavorable ó tendenciosamente su comportamiento antes, en y después de la luctuosa semana.

¿Y cómo pueden hacerlo, con qué razón, si saben que fué la Guardia Civil consuelo de muchos de ellos, de muchas de sus familias, y que hubo niños, mujeres y aun detenidos que comieron unos días gracias á la caridad de los guardias, que les bajaban de sus casas las comidas?

¿En qué podían fundar las quejas, si no hubo un solo hombre condenado ó en presidio que atriluyera á la Guardia Civil el haberle acumulado cargos? ¿Dónde los malos tratos, vejaciones ó frases que zahieren? ¿Verdad, damas rojas y damas radicales, que durante vuestra preventiva detención en los cuarteles de la Guardia Civil estuvisteis atendidas con las consideraciones que se deben al sexo, no obstante vuestra errónea creencia—así lo confesasteis—de que los guardias civiles eran inhumanos?...

LADERA

Agua de Solares

Termina con los catarros gastrointestinales.

CONCESION DE UN CREDITO

LA LINEA FRUTERA

La Gaceta de ayer contiene el siguiente real decreto:

«A propuesta del ministro de Hacienda; de acuerdo con el Consejo de ministros; de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado en pleno, y como caso comprendido en el párrafo 2.º del artículo 41 de la ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se concede un crédito extraordinario de 500.000 pesetas á un capítulo adicional del presupuesto de Obligaciones de los Departamentos ministeriales, sección 8.ª ministerio de Fomento, del corriente año económico, para subvencionar durante los meses de octubre, noviembre y diciembre una línea de vapores trisemanales desde Bilbao al puerto de Inglaterra que más convenga á los intereses comerciales.

Art. 2.º El importe del crédito anteriormente mencionado se cubrirá en la forma determinada por la citada ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública.

Art. 3.º El Gobierno dará cuenta á las Cortes del presente decreto.

Dado en Palacio á 1.º de octubre de 1914.—ALFONSO.—El ministro de Hacienda, Gabino Bugallal.»

NO ME OLVIDES

Al regresar á Madrid recordamos á los señores veraneantes que el mejor chocolate elaborado á brazo, á la vista del público, así como la riquísima leche procedente de vacas jóvenes sanas, recién importadas de Holanda, que tanta fama han dado á esta Casa, siguen vendiéndose en La India, Montera, 12, teléfono 4.168. Casa de moda especial para señoras y familias.

Selecciono chantilly y nata de la catalana, flanes, dulces, pastels, fiambrés de todas clases, té, café, licores, cervezas, Yoghurt y Kefir.

No me olvides.—MONTERA, 12, LA INDIA. Teléfono 4.168.

EL BIENESTAR DE ESPAÑA

Política económica

En julio último, al finalizar las sesiones de Cortes, fué publicado en estas columnas un discurso de índole económica que el Sr. Valero Hervás pronunció en el Congreso.

Prescindiendo de los méritos del economista, como de los elogios que merezcan sus artículos, porque no me propongo elogiar á nadie en estos trabajos.

Pero sí digo que todo español que hable ó escriba de cuestiones económicas nacionales merecerá sinceros plácemes, alabanzas y loas de sus conciudadanos, porque con sólo ello hace un gran bien á la Patria.

Porque hablar ó escribir en España de política económica, equivale á tratar de política salvadora, del bienestar de España.

Otro tanto puede decirse de la política hidráulica, como de cuanto tienda al desarrollo de la riqueza nacional.

La decadencia, el malestar, la pobreza de España obedecen á la casi total ausencia de economistas, de tratadistas de cuestiones económicas y financieras.

Aquí sobra politiquero, que es siempre política negativa, y falta política positiva, de realidades.

Por más que los españoles volvamos la espalda á la realidad, siempre será un hecho que en el mundo no hay más que fenómenos económicos.

Todo acto humano, por insignificante que sea, entraña ó envuelve un fenómeno económico.

Quienquiera piense un momento, quienquiera examine atentamente sus propios actos, ó los ajenos, si le es más fácil, quedará convencido de la certeza de mi afirmación categórica, que no implica ningún género de grosería, como muchos, equivocadamente, opinan.

En nuestro país se habla poquísimamente de estas cuestiones que afectan á la esencia, á la médula del cuerpo colectivo, y por eso los ciudadanos, la gran masa, no se preocupan gran cosa ni de los presupuestos generales del Estado ni de los municipales de cada localidad.

Por esta despreocupación, casi rayana en el desprecio, de las cuestiones económicas y financieras, ni los concejales se dan cuenta de que van á los Ayuntamientos para estudiar, en primer término, los presupuestos del Municipio, ni los diputados á Cortes se preocupan lo más mínimo del estudio de los presupuestos del Estado ni de ningún asunto de índole financiera, excepción hecha de dos ó tres docenas de representantes del país, entre los cuales, justo es consignarlo, están incluidos los diputados catalanes.

Y es una verdad inconcusa que todo país cuyos ciudadanos no se preocupan de las cuestiones económicas; que todo país en que no existe ambiente financiero está irremisiblemente perdido. Es un país muerto, que no pesará un átomo en el concierto mundial. No servirá para nada, y se le tendrá como cosa despreciable é indigna de ser tomada en consideración.

Por esto he dicho y repito que cuantos hablen ó escriban de estas cuestiones; cuantos contribuyan á hacer ese ambiente, merecerán bien de la Patria.

Como prueba de que en el mundo todo obedece á fenómenos económicos, puede presentarse el actual conflicto europeo, que tornará universal si dura mucho... y durará.

«Habrá llegado á estallar semejante catástrofe, que por su enormidad misma resultaba inconcebible y parecía irrealizable, sobre todo habida cuenta del colosal progreso de los tiempos, sin la sistemática y persistente negativa de Francia, durante cuarenta años, á las constantes pretensiones de Alemania de que se cotizaran sus valores en la Bolsa de París y de que se levantaran sus empréstitos en la gran metrópoli del dinero del mundo?»

¿Habrá surgido sin la competencia de las industrias manufactureras alemana é inglesa, y sin la lucha de ambas por los mercados mundiales? No; sin estos fenómenos económicos el conflicto no se hubiera producido.

Porque el odio entre franceses y alemanes habríase atenuado, ya que no extinguido, desde el momento mismo en que Alemania hubiese visto convertidos en realidad sus vivos deseos, expresados muchas veces por el Kaiser. Francia habría dejado entonces de ser un instrumento, un pretexto, como lo ha sido actualmente, para decidir si la industria manufacturera alemana había de vencer á la inglesa, ó si ésta había de continuar preponderando en el mundo; si el comercio inglés ha de ser definitivamente desalojado de los mercados por el alemán, como ya iba siéndolo de muchos, ó si éste ha de ceder su puesto al inglés.

No siendo Francia el instrumento; atenuados los odios entre alemanes y franceses, ya que la industria francesa no puede hacer sombra ni á Inglaterra ni á Alemania, los alemanes habríanse dedicado á crear una escuadra de guerra tan poderosa como la de Inglaterra, pero la lucha quizá no habría surgido en Europa; es casi seguro que no habría sido continental, y los horrores del conflicto, aunque hubiera surgido, no revestirían carácter tan pavoroso.

De todos modos, es evidente que las causas esenciales de la guerra son económicas. Todas las de aspecto sentimental son accidentales, y ahora, como siempre, están superpuestas á las esenciales, es decir, á los fenómenos económicos.

Inglaterra ha aprovechado la ocasión para resolver una cuestión económica que la tenía preocupadísima, y por eso su neutralidad era sencillamente imposible.

Puede asegurarse que Inglaterra obtendrá inmensos beneficios de esta guerra horrible, porque su situación geográfica y sus enormes

fuerzas navales le ponen á cubierto de grandes perturbaciones económicas. Francia se salvará, porque París seguirá siendo siempre la metrópoli del dinero del mundo, y en pocos años se repondrá de los daños inevitables.

No quiero hablar de las demás naciones beligerantes, porque no me propongo mostrarme en pro ni en contra de nación alguna.

Las naciones neutrales experimentarán grandes perturbaciones económicas, y el dano ó el beneficio dependerá de la conducta y, sobre todo, de la habilidad de sus gobernantes.

Los de España parece que han tomado un buen rumbo al crear la Junta de iniciativas, sobre todo por la persona que la preside.

Tengo para mí como cosa indiscutible que en todo organismo social, sea de la índole que sea, todo depende del hombre que lo dirige. Si el que imprime la dirección sabe, puede y quiere, el resultado será maravilloso. A mi juicio, el presidente de la Junta de iniciativas, Sr. Cierva, sabe, puede y quiere.

Creo más: creo que su situación en la política española le obliga á decir: «Aquí hay un cerebro.»

ENRIQUE JARDIEL

Camisas para caballero

Las más elegantes son las de la Casa Hijos de Magdalena, Arenal, 15, esquina á Bordadores y Carrera de San Jerónimo, núm. 8, conocida por la gran novedad de sus artículos para caballero; géneros de punto, gabanes ingleses, sombreros, impermeables, cuellos, corbatas, bastones y muchos otros.

CEREMONIAL PALATINO

El próximo alumbramiento

La Gaceta de ayer publicó el siguiente real decreto:

«A fin de que las ceremonias que deben tener lugar con motivo del próximo alumbramiento de mi muy cara y amada esposa se verifiquen con todas las solemnidades acostumbradas,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Asistirán á la presentación del Infante ó Infanta que nazca los ministros de la Corona, los jefes de Palacio, una Comisión de dos individuos nombrados por la Diputación de la Grandeza, los capitanes generales del Ejército, el almirante de la Armada, los caballeros de la insigne Orden del Toisón de Oro, una Comisión de dos individuos de cada una de las Supremas Asambleas de las Reales Ordenes de Carlos III é Isabel la Católica, otra de igual número de individuos de cada una de las Venerandas Asambleas de la Inclita Orden militar de San Juan de Jerusalén en las lenguas de Aragón y de Castilla y de las cuatro Ordenes militares, el Presidente del Consejo de Estado, el del Tribunal Supremo, el del Tribunal de Cuentas del Reino y el del Consejo Supremo de Guerra y Marina, una Comisión de dos individuos del Tribunal de la Rota, el arzobispo de Toledo, el obispo de esta diócesis, el procapellán mayor de Palacio, el jefe del Estado Mayor Central de la Armada, el capitán general de la primera región, el gobernador civil de la provincia de Madrid, el presidente de la Diputación provincial de Madrid, el alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid, una Comisión del Cabildo catedral de esta diócesis, los directores é inspectores de Guerra, el comandante general de Invalidos y una Comisión del Cuerpo Colegiado de la Nobleza.

Art. 2.º Será invitado para asistir á la misma ceremonia el Cuerpo diplomático extranjero, con el cual concurrirá el introductor de embajadores.

Art. 3.º Tan luego se presenten señales evidentes de próximo alumbramiento se avisará á las personas arriba designadas para que concurran de uniforme á las habitaciones de Palacio destinadas al efecto.

Art. 4.º Verificado el parto, la camarera mayor lo pondrá inmediatamente en conocimiento del Presidente de mi Consejo de ministros, quien anunciará á las personas presentes este fausto acontecimiento, participándoles el sexo del recién nacido, y lo comunicará al capitán general de la primera y al comandante general de Alabarderos, á fin de que se hagan con la posible celeridad las salvas de que trata el artículo siguiente.

Art. 5.º Si el recién nacido es Infante, se harán salvas de 21 cañonazos, y si es Infanta las salvas se harán de 15 cañonazos.

Art. 6.º Acompañado de la camarera mayor y de los jefes de Palacio, presentará el recién nacido ó la recién nacida á las personas reunidas en virtud del presente decreto.

Art. 7.º El ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del Reino, extenderá el acta del nacimiento y presentación, terminada que sea esta ceremonia.

Art. 8.º El presente decreto se comunicará por el Presidente de mi Consejo de ministros á todos los ministerios y al jefe superior de Palacio para su puntual cumplimiento.

Dado en Palacio á 3 de octubre de 1914.—ALFONSO.—El Presidente del Consejo de ministros, Eduardo Dato.»

JEBA Pastillas anticidas JEBA, Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

EL MEJOR ALFOMBRADO

que se puede hacer en una casa es haciéndolo encargar á los grandes almacenes de alfombras, linoleums, estereras de mucha duración y tapices de nudo, elegantísimos y confortables hechos á mano y á medida, de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24.

UNA VACANTE DE DIPUTADO

La candidatura de Luis Mazzantini

El nombramiento de gobernador civil de Castellón de la Plana, hecho á favor de don Angel Pérez Magnin, produjo una vacante en la Diputación provincial madrileña.

Esta vacante corresponde al distrito de Navalcarnero-San Martín de Valdeiglesias.

Ya cuando la vacante se produjo anunció el Presidente del Consejo de Ministros—y la referencia no podía ser más autorizada—que el candidato oficial sería D. Luis Mazzantini.

Los días transcurridos desde entonces no han modificado el primer acuerdo: sigue don Luis Mazzantini siendo el candidato oficial, y todas las impresiones que de la próxima elección parcial se tienen, inducen á creer que Mazzantini será el elegido, pues se disponen á apoyarle, con el mayor entusiasmo, todas las fuerzas monárquicas del distrito, sin distinción.

No es la primera vez que D. Luis Mazzantini, el hombre que tan principal papel desempeñó en *illo tempore* en la tauromaquia española, se lanza á desempeñar otros primeros papeles en la política y en la Administración.

Seguramente nadie ha olvidado que D. Luis Mazzantini fué no hace muchos años concejal y por añadidura teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid.

De su paso por la Corporación municipal dejó Mazzantini un recuerdo bueno y un recuerdo malo.

Este distinguido merece, por lo menos, una ligera explicación.

Dejó buena memoria de puertas adentro de la Casa de la Villa y mal recuerdo de puertas afuera. Los dos le honran mucho. Dentro de la Corporación, Mazzantini dejó fama de honradez intachable. Y no fué sólo un edil honrado, cosa que nada tiene de despreciable, sino que demostró de paso un celo plausible en el estudio de los asuntos en que por su investidura había de entender y una inteligencia clarísima.

El mal recuerdo que, como queda dicho, dejó fuera de la Casa, es el que todavía deben conservar los industriales de mala fe, y, en términos generales, cuantos pretendieron, bajo la férula edilicia de Mazzantini, burlar las Ordenanzas municipales ó proceder á contrapelo de ellas.

Fué en esto implacable Mazzantini. Acaso su rigidez, muy saludable, pero no siempre acomodadora por todos, le ocasionó más de una contrariedad. En cambio le acreditó de autoridad celosa, y al término de su mandato pudo abandonar la Casa de la Villa con una gran tranquilidad de conciencia.

Los antecedentes apuntados abonan la gestión futura de Mazzantini en la Diputación provincial, ya que nadie duda de que su triunfo habrá de ser un hecho en la elección parcial, que se anuncia para fines del presente mes, aunque no está señalada aún la fecha fija.

Será, indudablemente, tan celoso diputado como fué antes celoso concejal. Tan asiduo en el estudio de las cuestiones que se ofrezcan á su conocimiento y dictamen. Tan rigido en no permitir que se atente contra las leyes y los reglamentos en vigor.

En cuanto al viejo prejuicio de que un ex matador de reses bravas, si quiera llegase á serlo tan de primera magnitud como Mazzantini, vaya á ocupar cargos públicos de tal naturaleza, está de sobra olvidado. Y el odio es justo. Porque jamás, durante su profesión taurina, realizó Luis Mazzantini actos que desmintieran la opinión común de que bajo el traje de luces había un caballero perfectísimo.

Recién apartado de las lides tauromáquicas, oímos un día exclamar á Luis Mazzantini:

—He ganado el dinero á la luz del día y á la vista de todo el mundo, exponiendo mi existencia. ¡Ojalá todo el mundo pudiera decir lo propio!

Esta frase, que encierra una gran filosofía, constituye también una gran verdad. Ni el hecho de ser matador de toros excluye la honra de bien ni supone falta de inteligencia para aplicarla á otras actividades de la vida.

Lo demostró Luis Mazzantini en el Ayuntamiento de Madrid; lo demostrará luego, sin ningún género de duda, en la Diputación provincial de Madrid. Y todos convendremos una vez más en que el dignísimo torero de antaño es tan merecedor como el primero de ocupar en la Administración pública puestos en los que resultan admirablemente su honorabilidad, su inteligencia, su celo, sus bien ganados prestigios.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Por el Negociado de Urbanización y Construcciones del ministerio de Fomento, cuyo arquitecto conservador es D. Alfonso Dubé, se ha procedido al estudio de un anteproyecto de edificio con el doble destino de ampliación de la Escuela de Ingenieros de Caminos y ayudantes de Obras públicas, é instalación de los diferentes servicios del ramo.

La disposición adoptada por el referido arquitecto consiste en dos alas ó cuerpo de edificio, con entera independencia el uno del otro y al mismo tiempo con acertado enlace de tal manera, que, á más del objeto perseguido de ampliación, puede tener el Estado reunidos los diferentes servicios de Obras públicas con toda la amplitud y holgura que al presente exigen, y con miras al porvenir.

Se ha estudiado el presupuesto de coste de las obras, y resulta comprobado que la ejecución del proyecto sería conveniente para el Estado, en vista del importe de los alquileres que paga actualmente por los diferentes locales arrendados.

AGRICULTURA - INDUSTRIA - COMERCIO - NAVEGACIÓN

LA CUESTION TRIGUERA

Cuando escribimos estas líneas, el Gobierno trabaja en busca de una solución que, por lo que se refiere a la cuestión triguera, armonice los intereses de los consumidores y los productores. Seguramente se restablecerán los derechos arancelarios y se regulará de algún modo el coste de la fabricación de harinas, evitando maquinaciones de quienes, por medios probables, se hacen dueños de los mercados y juegan a su placer con el dinero del agricultor y del consumidor.

Si, como parece, las cosas vuelven a la normalidad y los labradores se ven libres de un injusto castigo, será llegada la hora de felicitar a quienes por ellos abogaron, defendiendo sus derechos, y principalmente a la Asociación de Agricultores de España, cuyo presidente no ha cesado un momento de luchar por la justicia; a la Asociación de Labradores de Zaragoza, que organizó la importante Asamblea allí celebrada, y a algunas otras entidades, que, aunque más modestas, se preocuparon de buscar soluciones al problema desde el primer momento.

Pero una vez resuelta la cuestión de momento, es de presumir que, cual otras veces ha ocurrido, los agricultores olvidarán los perjuicios sufridos, y persistirán en un abandono que permitirá, dentro de poco tiempo, surja otro nuevo atropello, originado por quienes mantienen una perfecta unión para ser dueños absolutos de los mercados.

Y esto es lo que no debe ocurrir, y en contra de ello hemos de consumir nuestras débiles fuerzas, pues los remedios de momento no pueden curar una enfermedad crónica, que requiere un plan completo y un tratamiento constante.

Ante todo, es preciso conocer en todo instante la producción nacional de trigo de la manera más cierta posible, sin que para ello valgan las imperfectas estadísticas oficiales, cuyo fracaso está mil veces demostrado. Sabiendo las existencias de granos que existen y calculando las necesidades del consumo, hay una base para la determinación de cotizaciones.

Falta después dar seriedad a los mercados, unificando las medidas, constituyendo Bolsas con precios oficiales y concediendo facilidad a los agricultores para concertar con rapidez las transacciones.

Anejas a estas funciones existen otras tan importantes como la de concesión de créditos a cambio de productos depositados, abaratamiento de transportes, relaciones directas comerciales, que supriman inútiles intermediarios, información exacta de la marcha de los mercados extranjeros, etc.

En fin, aún resta una misión esencial, que no es otra que la creación de un organismo que, a la vez que dirija todas esas funciones, esté siempre preparado para la defensa del interés común cerca de los Poderes públicos, ocupándose de cuanto coaccione a los aranceles, impuestos, medidas legislativas de orden social, etc.

Toda esta magna labor, que acaso parezca un imposible práctico, es hacendera, y sólo pide la unión de los productores, su fe en la bondad del cometido, una mediana organización y algún tiempo para el desarrollo completo.

En cuanto a los sacrificios pecuniarios que la empresa pueda representar, siempre serán pequeños si se tiene en cuenta el enorme número de agricultores a quienes interesa el problema y, por consecuencia, la reducida cuota que a cada uno alcanzará.

Aparte de esto, bien podría aprovecharse algún organismo ya constituido, que ofrecería ventajas para la realización de los trabajos, y que a la vez economizaría gastos de local, personal, etc.

Si las conclusiones adoptadas por la Asamblea de Zaragoza se llevan con rapidez a la práctica, muy pronto se celebrará una reunión magna de agricultores, y bien en ella, o ya por iniciativa de alguna otra entidad, podrá comenzar la obra.

Esperamos que nuestras palabras no caigan en el vacío, y rogamus a cuantos se interesen por este asunto que nos ilustren con su opinión y nos indiquen su conformidad o disconformidad con las ideas apuntadas.

JOSE ARAGON

LA LABOR FUNDAMENTAL DE LOS BARBECHOS

La necesidad de preparar el terreno para una perfecta recogida de aguas, que, almacenadas en el suelo, deben luego conservarse, rompiendo la capilaridad y entorpeciendo así la evaporación, aconseja el dar en los barbechos, antes de llegar el invierno y apenas el estado de la tierra lo consienta, una labor bien ejecutada y profunda si el espesor de la capa arable así lo consiente.

La máquina más apropiada para ejecutar esta labor es el arado de vertedera del tipo brabant. Muchos de estos arados resultan pesados y requieren mucha tracción, por cuyo motivo no son adoptados por los labradores.

Actualmente, el arado brabant «Sampere» resuelve el problema, pues, gracias a su ingenioso aparato regulador y a las condiciones de su construcción, puede ser tirado con una yunta corriente.

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA

Pasaje de la Alhambra, 1.—Madrid.

EL HIERRO EN ESPAÑA

Avidamente busca la industria filones nuevos con que alimentar los Altos Hornos, y ante el incesante crecimiento, convergen las miradas hacia nuestro país, cuyas reservas son enormes en esta clase de mineral.

liones de toneladas a un tipo medio de 49 por 100.

Según los datos que publicó en 1910 el Consejo Superior de Minas, existían en esta fecha 12.645 minas, con una superficie de 339.982 hectáreas. Pero de ellas sólo 560 han sido objeto de explotación minera, con una superficie de 10.808 hectáreas; es decir, que no se trabaja más que un 5 por 100 de minas concedidas sobre un 3 por 100 de superficie delimitada, para una producción de toneladas 9.555.665, cuyo precio a boca mina es de 60 millones de pesetas.

Resta, como se ve, en los yacimientos de este mineral, un inmenso tesoro por explotar en España.

CONSUMO MUNDIAL DE ABONOS QUIMICOS

Según la estadística formada por el Instituto Internacional de Agricultura de Roma, el consumo total de abonos químicos en el mundo puede evaluarse para el año 1912 en 29.484.604 toneladas. La mayor cantidad correspondió a los superfosfatos, que se consumieron a razón de 11 millones de toneladas; luego siguen los fosfatos minerales y las sales potásicas.

Proporcionalmente a la superficie cultivada, el país que mayor gasto hizo fué Bélgica, que abonó con una intensidad correspondiente a 2,74 quintales por hectárea cultivada del territorio. España ocupa un mal lugar en la estadística, pues sólo alcanzó a 0,14 quintales por hectárea en cultivo. Los países que menos gasto hicieron de abonos minerales, entre todos aquellos de los que se poseen datos estadísticos, fueron el Imperio indobritánico, la Argentina y los países bálticos.

CONTABILIDAD AGRICOLA

La Cámara de Agricultura de la Prusia Oriental abre anualmente concursos, con el fin de propagar el uso de la contabilidad en la pequeña y mediana propiedad.

En estos concursos sólo pueden tomar parte los propietarios de pequeñas y medianas explotaciones, y las contabilidades que se presenten deben comprender un año entero y abarcar lo siguiente:

- 1.º Una cuenta de caja.
2.º Una cuenta de los gastos domésticos, en la que se mencionen los suministros proporcionados por la explotación.
3.º Un inventario completo.
4.º El cálculo del rendimiento de la explotación.

Los datos y resultados quedan en secreto, después de examinados por los que juzgan el trabajo. Se trata de un buen ejemplo, que merece imitarse en nuestro país.

ESPONJAS DE PAPEL

Relief Papierer da cuenta de un nuevo empleo de la pasta para la fabricación de papel, aplicado por un ingeniero de Francfort, que ha encontrado el medio de fabricar esponjas que parecen llamadas a competir con las naturales.

Al efecto, trata la celulosa por el cloruro de zinc, formando una masa viscosa, a la que se adiciona sal común, batiéndola luego largamente. Esta materia está ya dispuesta para formar la esponja, y para ello se somete la masa a la acción de una prensa especial que está erizada de púas metálicas que penetran en la pasta, formando en ella pequeños canales, semejantes a los de las esponjas ordinarias.

Agitando después la masa en todos los sentidos, acaba por adquirir el aspecto de una verdadera esponja, y no queda más que dividirla en trozos del tamaño conveniente.

Estas esponjas son blandas, elásticas y se conservan bien.

QUESOS FAMILIARES

Los ingleses, los alemanes y sobre todo los noruegos, son grandes consumidores de queso; pero los sobrepasan los suizos. Puede decirse que Suiza es la tierra del queso. El queso de Zermatt, notable por su dureza, que obliga a rasparlo o cortarlo con hacha, desempeña papel importante en las ceremonias familiares.

El rango patriótico de una familia suiza se aprecia por la edad de su queso, y cuanto mayor respeto ó afecto inspira una persona, más duro es el queso con que se la obsesqua.

Dícese que hay familias cuyo queso data de la primera Revolución francesa, y sólo se sirve en ocasiones solemnes, tales como bautizos, bodas, etc.

En las despensas de muchas familias se guardan tantos quesos como hijos nacen, pues cada natalicio da lugar a la confección de un queso, que recibe el mismo nombre que la criatura, y que no se empieza para comerlo hasta que el niño ó la niña se hacen mayores ó se casan. En esta ocasión todos los convidados toman un poco de queso del novio y de la novia, y brindan por la felicidad del nuevo matrimonio.

Academia de la Historia

Bajo la presidencia de su director, el reverendo padre Fita, celebró la Academia de la Historia su primera sesión del presente curso.

El Sr. Bonilla fué felicitado por el padre Fita, a cuya felicitación se asociaron todos los señores académicos, por el hermosísimo discurso que leyó en la Universidad Central en el acto de la inauguración del curso.

Se formularon propuestas para correspondientes a favor de los Sres. D. Emilio Senante y D. Francisco Alemani, en Alicante, y D. Luis Valenzuela y Castillo, en Córdoba. Manifestó el señor marqués de Laurencin que la señora doña María Gayangos había hecho donación a la Academia del retrato de su difunto abuelo, el sabio académico D. Pascual; retrato pintado por Cardener.

Se encomendó al Sr. Becker el encargo de informar acerca de la obra del Sr. Nido y Segalerva, titulada Historia del Sr. Cánovas del Castillo.

El padre Fita presentó a la Academia, con frases de elogio, un ejemplar de la obra de D. José Lamano, Santa Teresa de Jesús en Alba de Tormes.

El Sr. Becker presentó a la Academia, encomiando su importancia para el estudio de la sociedad chilena en el siglo XVIII, un ejemplar de la obra Mayorazgos y Títulos de Castilla, original del rector de la Universidad de Santiago de Chile, D. Domingo Amunátegui.

Sobre la declaración de monumento nacional a favor de la Casa de Miranda, en Burgos, leyó un interesante informe el señor conde de Cedillo, y otro muy laudatorio el señor Bonilla, acerca de la edición hecha por el doctor Yahuda, de la traducción del árabe, de la obra titulada «Al-hidaja'la fava'id al-qulub» von Bachja ibq Josef ibn Panuda ans Andalusien.

El Sr. Fernández Casanova leyó un informe favorable a la declaración de monumento nacional de la catedral de Avila.

Por último, el bibliotecario, señor conde de Cedillo, dió cuenta de la catalogación de incunables que posee la Academia.

Para el estómago

é intestinos, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, marca «Stomalix». Pídense Saiz de Carlos, único que cura, pues hay muchas imitaciones.

LOS TEATROS

ACEYILLAS

Zaruela.—La Empresa de este teatro ha establecido unas funciones a precios populares, con objeto de que hasta las clases más modestas puedan deleitarse con las modernas obras musicales que viene poniendo en escena, con provecho del arte nacional.

Hoy lunes principiarán estas funciones populares; se cantará a las seis y cuarto Molinos de viento y Los cadetes de la Reina, éxito enorme de Sagi-Barba y Luisa Vela; por la noche, a las diez y media, Las golondrinas, por María Marco y Parera.

Apolo.—Hoy lunes, cuarta presentación del insigne Frégoli, con cambio de programa. Se representarán, a las seis, El amigo Melquiades; a las siete y cuarto, España Nueva, y a las diez, sección doble, El amigo Melquiades y Frégoli, que representará la escena cómica musical de ventriloquia Maestro de solfeo, el sainete cómico musical, en un acto, Frégoli apache, uno de sus mayores éxitos, terminando con la imitación de algunas nuevas artistas de un teatro de variedades.

El próximo jueves se verificará el primero de los vermouths de gran moda, que tan concurridos se vieron en la temporada anterior. En él tomará parte el insigne artista Frégoli.

Eslava.—La dirección de este favorecido teatro ha dispuesto para hoy lunes el siguiente escogido cartel. A las seis y media de la tarde, el graciosísimo vaudeville en cuatro actos El primo de mi mujer; a las diez y media, la aplaudidísima comedia en tres actos Las pecadoras.

Price.—En las sucesivas representaciones de Aida y Tosca, el público, que ha llenado completamente el teatro, confirmó con sus entusiastas aplausos la bondad de la iniciativa acometida por la Empresa al popularizar el gran arte lírico por medio de un notabilísimo cuadro de cantantes que tan unánimes elogios ha merecido de la Prensa. Al éxito económico ha ido, pues, aparejado el artístico, y todo permite suponer que la temporada será tan fructífera como provechosa en bien del arte.

Hoy lunes, la dirección artística dará a conocer a una soprano ligera que viene precedida de gran reputación: la bella y joven Rosario D'Orly, cuyo mérito tendrá ocasión de conocer el público.

Se presentará con Sonámbula, en la que también hará su debut el tenor Vircher.

Martin.—Hoy lunes, a las diez y cuarto, en sección doble, se pondrá en escena el divertido vaudeville en tres actos Las píldoras de Hércules, tomando parte en el desempeño las señoras y señoritas Pérez, Argota, González (N.), y Daina, y los Sres. Videgain, González, Nevaes, Recober, Barta, Mariner, Vedía, etc., coro general y cuerpo de baile.

De regreso.—Después de una larga temporada por Andalucía y Castilla, se encuentra en Madrid el notable actor Manuel Mañas.

Es probable que pronto lo veamos figurar en alguna de las compañías de su género que actúan en los teatros de la corte.

CINES Y VARIETES

Gran Teatro. (Palacio del cinematógrafo.) La grandiosa y sensacional película El perro de Baskerville (1.500 metros), basada en la célebre novela del mismo título, del famoso detective Sherlock-Holmes, ha conseguido un éxito enorme y brillantísimo por su admirable desarrollo y emoción indescriptible de su interesantísimo argumento. En Berlín se proyectó por espacio de mes y medio en 32 cinematógrafos al mismo tiempo con gran éxito.

Ha sido muy aplaudida la magnífica película Ana Kadova, primera película de la marca española Alhambra film, que por su interesante y dramático asunto, admirable fotografía y espléndida presentación nada tiene que envidiar a las marcas extranjeras.

El resto del programa se compone de películas cómicas y del natural, muy interesantes. Pácos 4 pesetas, butacas 0,50, general, 0,20.

LA CALERA.—Agradecidísima al constante favor que durante tantos años la dispensaron sus clientes, continúa sin alterar los precios de sus carbones (sección de detalle).

Quisiera poder hacer lo mismo con sus clientes de «Por mayor», a los que igual agradecimiento debe; pero no llegando a tanto sus fuerzas, se limita a aumentarles lo estrictamente necesario a cubrir su costo.

LA CALERA, Magdalena, 1, entrol. Tel. 532.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 5 de octubre. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo de 1913, facturas pendientes de pago y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Días 6 y 7. Pago de ídem id. en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Días 8, 9 y 10. Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial, en metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de íd. id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem de íd. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.885.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.029.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.432.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.980.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

NOTICIAS GENERALES

El ministro de la Gobernación ha recibido muchas felicitaciones de provincias con motivo del acierto con que ha solucionado la huelga de Gijón.

Durante el mes de septiembre próximo pasado han sido prestadas en la Clínica de Socorro del Boulevard, Sagasta, 9, las siguientes asistencias:

Casos de urgencia a domicilio, 195; ídem judiciales, 6; aparato digestivo, 215; matriz y embarazadas, 92; piel y sífilis, 323; vías urinarias, 83; garganta, nariz y oídos, 240; oftalmología, 177; boca y dientes, 360; vacunados, 40; inyecciones de sueros especiales, 210; operaciones, 5.

Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Orenca Moreno, hija del farmacéutico de la Asociación de la Prensa, D. Roberto Moreno, para el distinguido médico primero de Sanidad Militar D. Celestino Moliner Aedo, hijo del difunto doctor Moliner.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo enero.

Ayer mañana se inició un incendio en la casa núm. 3 del Pretil de los Consejos. El fuego empezó por las guardillas y amenazaba ser intenso; pero la pronta intervención de los bomberos de la villa hizo que el fuego se extinguiese, sin consecuencias lamentables.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto relativo a las ceremonias que han de tener lugar con motivo del próximo alumbramiento de Su Majestad la Reina (q. D. g.). HACIENDA.—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de 500.000 pesetas al presupuesto vigente del ministerio de Fomento para subvencionar durante los meses

de octubre, noviembre y diciembre del año actual una línea de vapores trisemanales desde Bilbao al puerto de Inglaterra que más convenga a los intereses comerciales.

—Real orden declarando no constituir defraudación el hecho de embarcar en buques empleados en la pesca llamada de altura la especie «Hielo», procedente de fábricas del punto de origen.

GOBERNACION.—Real orden nombrando directores médicos de las estaciones sanitarias de Sagunto-Cañet é Ibiza a D. Isaac Rodríguez López y D. Juan Fraile García Lozano, respectivamente.

—Otra nombrando secretario intérprete de la Estación sanitaria del puerto de Cádiz a D. Manuel Ramírez Valladares.

FOMENTO.—Real orden aprobando las nuevas tarifas de pasaje presentadas por la Compañía Transatlántica, con el aumento de un 25 por 100 sobre las actuales.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Gobernación.—Dirección general de Administración.—Anunciando a concurso la provisión de los cargos de contadores de fondos de los Ayuntamientos de Alcalá de los Gazules (Cádiz), Toro (Zamora) y Granollers del Vallés (Barcelona).

Inspección general de Sanidad exterior.—Circular recordando lo dispuesto en las de 28 de julio de 1911 y 25 de agosto de 1912, por las que se dispone que los barcos procedentes de puntos declarados infectos de cólera, peste ó fiebre amarilla no sean admitidos desde luego en las Estaciones sanitarias de los puertos que carezcan de medios apropiados para la desinfección ó saneamiento.

SUCESOS DEL DIA

Muerte repentina.

En la calle de la Madera, 11, falleció repentinamente la vecina doña Gabriela Seco Hervia.

Una riña.

Dos individuos, llamados Gaspar Pasini y Bernardo Ortiz Mejia, riñeron en la plaza de Lavapiés, resultando el primero con heridas de pronóstico reservado en la cabeza.

CULTOS PARA EL DIA 5

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Olivar (Cantares, 4), y continúa la octava al Spillimio; a las ocho se manifestará a S. D. M., a las diez misa solemne, y por la tarde, a las seis, estación, rosario, sermón, que predicará el P. Albino González, octava, pases y reserva.

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—Exposición del Santísimo Sacramento, de diez a una. Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas.

La misa y oficio son de San Froilan, rito doble, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peligros en las Monjas Vallecas y Trinitarias ó de la Asistencia en los Flamencos.

Espiritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: San Juan de Sahagún.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

COMEDIA.—10 (función popular). El orgullo de Albalade. LARA.—6,30 (doble). La consulesa (dos actos).—10,30 (doble). Primavera en olivo (tres actos).

ZARZUELA.—6,15. Molinos de viento y Los cadetes de la Reina (por Sagi-Barba y Luisa Vela).—10,30 (función popular a precios populares). Las golondrinas.

APOLO.—6. El amigo Melquiades.—7,15. España nueva.—10 (doble). El amigo Melquiades, Frégoli, El maestro de solfeo, Frégoli, apache, Paris-Concert (con nuevas imitaciones).

PRICE.—9,30 (debut de la Sra. D'Orly y del Sr. Vercher). La sonámbula.

COMICO.—9,30 (sencillo). La alegre primavera.—10,30 (especial). El cabeza de familia (tres actos).

ESLAVA.—6,30 (función entera). El primo de mi mujer.—10,30 (función entera). Las pecadoras.

COLISEO IMPERIAL.—5,15. La cueva.—6,15 (especial). Los muñecos.—9,30. En plena luna de miel.—10,30 (especial). La escuela de las coquetas.

NOVEDADES.—6. Matías López.—7,15. El machacante. 9,15. El primer amor (reestreno).—10,15. La pajarita pintada.—11,45. ¡Arriba la ligé!

MARTIN.—10,15 (doble). Las píldoras de Hércules. TEATRO ALVAREZ QUINTERO.—6,30 (función popular a precios reducidos) (vermouth). Malvaloca.—9,30. La herencia del tío.—10,30. Amor que pasa y De cera al Sol.

GRAN TEATRO.—Palacio del cinematógrafo.—Gran sección de 5,30 a 1.—Éxitos inmensos é incomparables: El perro de Baskerville (1.500 metros), Ana Kadova y otras exclusivas de esta Empresa.—Pácos, 4 pesetas.—Butacas, 0,50.—General, 0,20.

TEATRO INFANTA ISABEL.—De 5 a 12,45. El Calvario. Una pecadora.—Grandes atracciones.—Butacas, 30 y 50 céntimos.

SALON DORE.—Sección continua.—Extraordinario estreno: La sirena (2.100 metros).

ROYALTY.—Cinéma aristocrático.—Estreno: El odio.—Éxitos: El vértigo y El vencedor.—Secciones a las 5 y 9,30 de la tarde y 9,45 de la noche.—Butacas, 0,40 y 0,50.

AVISOS UTILES

Institutriz cuidadosa

La señorita X está pálida, desmirriada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se cansa a la menor fatiga. La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Quince días después, la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarabe SALUD, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces, salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas. Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares, rechácense.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. alta fantasía. M. de Diego, Pta. Sol. 13. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

LUNES DIA 5 INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE INVIERNO DE 1914 EN LOS ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL.

Inmensas partidas de géneros Extranjeros. - Grandes Novedades. - Gran baratura. - Sederia, L. neria, Lenceria, Ropa blanca confeccionada, Me. ceria, Bisuteria, Perfumeria, Tapiceria, Alfombras y Tapices, etc., etc.

- Por 18 Un corte vestido lana inglesa. Por 14 Un corte vestido Follia de seda. Por 15,50 Un corte vestido charmesse, gran moda. Por 12,25 Moaré 105 centímetros de ancho. Por 11,95 Glase 105 centímetros de ancho. Por 16,50 Charmesse para casa, 180 centímetros de ancho. Por 8,50 Faldas de seda últimos modelos. Por 1,70 Rasos Liberty. Por 5,75 Fayas y Ottomanes ricos. Por 1,40 Sedas japonesas en todos colores. Por 1,50 Sargas de seda para forros de sastrer. Por 4,75 Rasos de Lyon para visos de colchas. Por 7,50 Un corte vestido lana de agonal todos colores. Por 3,50 Un corte vestido lana inglesa (p. hechura sastrer). Por 6 Un corte vestido de lana negra. Por 10,40 Un cortido vestido jerga blanca gran moda. Por 5,40 Cortes de batá tejido de los Alpes todos colores. Por 5,50 Boas gran batá. Por 12,75 Magníficos cortes de paño para capas señora. Por 12 Corte vestido de rica ana escocesa gran moda. Por 8,80 Faldas lana inglesa h. chura gran moda. Por 2,40 Faldas bajeras plisadas bonitos modelos. Por 7,90 Cortes de traje de rico paño pa a caballero. Por 2,55 Ricos cortes de pantalón para caballero. Por 8,75 Manteleria adamas ada ara seis cubiertos. Por 2,70 Manteleria sarga muy practica. Por 1,75 Pantalones con rica tira bordada. Por 1,15 Camisas ente amento bordadas a mano. Por 3,25 Camisas con tira bordada. Por 1,75 Pañuelos muy prácticos. Por 5,30 Juegos de cama muy prácticos. Por 8,50 Edredonas miragnano todos los colores. Por 3,25 Colchones de cuti satinado. Por 8,75 Sillas batista y tul con volante. Por 1,25 Juego de preciosos visillos batista y tul. Por 2,50 Moquetas de lana de 6 pesetas se dan a 3,50. Por 3,25 Colchones para alfombrar, en todos los colores. Por 4,75 Juegos de barras doradas, por 4,75. Por 3,25 Tapetes bordados para mesa. Alfombras de rico terciopelo con fleco, a 2,95 y de Mekusa para pies de cama, por 1,25. Lmpia barros, a 2,95, e ininidad de Tapices de pared, asuntos muy nuevos, por 5,50, etc., etc.

15--PUERTA DEL SOL--15 (esquina Alcalá).

NOTA. Regamos se fijen en los precios de los escaparates del portal de estos Almacenes.

Géneros para la confección del corsé. La casa mejor surtida y económica. - Alfonso de Codes - Conde de Romanones, número 9.

ABOGADOS DEL ESTADO. Acta enia preparatoria para las oposiciones, por los Abogados del Estado González Bocos, Bordenas y Amado. Las causas empizan el 1 de octubre. - Obra en 6 tomos, contestando al programa. - Dirección: Sr. González Bocos, SERRANO, 66, PRINCIPAL.

COMPANIA COLONIAL

CALLE MAYOR, 18, Y MONTERA, 8

PUERTO RICO ESCOGIDO. Grano tostado en cajas de 100 gramos, a 60 céntimos CLASE NUEVA. 4,50 pesetas kilo; 100 gramos, 0,45 CAFES EN VERDE. DE PROCEDENCIA LEGITIMA.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Vapores que prestarán servicios en el mes de octubre de 1914, salvo contingencias.

Línea de Buenos Aires. El día 4 saldrá de Barcelona, el día 5 de Málaga y el día 7 de Cádiz el vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Nueva York, Cuba y Méjico. El día 25 saldrá de Barcelona, el día 26 de Valencia, el día 28 de Málaga y el día 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. - (Servicio del Mediterráneo.)

Línea de Cuba y Méjico. El día 16 saldrá de Bilbao, el día 19 de Santander y el día 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para la Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para (ostafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. - (Servicio del Norte de España.)

Línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio ripen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Fernando Poo. El día 10 saldrá de Barcelona, el día 11 de Valencia, el día 13 de Málaga y el día 15 de Cádiz el vapor LEGAZPI, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova. Se admiten pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Puerto Barrios y (artagena de Indias, con trasbordo en Colón; para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curaçao, y para Camaná, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas. El día 14 saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE, directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo. El día 2 saldrá de Barcelona el vapor M. L. VII JAVIERDE, con escala en Valencia y Alicante; el día 7 de Cádiz, directamente para Tenger, Casablanca, Mazagón, La Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación. - La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales. - La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Litramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea Brasil-Plata (servicio especial). El día 18 saldrá de Bilbao y Santander, el día 18 de Gijón y Coruña, el día 19 de Vigo, el día 21 de Lisboa y el día 23 de Cádiz el vapor LEON XIII, directo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

INGENIEROS DE CAMINOS Academia Sánchez Jiménez. Director: D. Gregorio Pérez Gonsalves, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos. De 14 alumnos presentados por esta Academia en la última convocatoria han ingresado 7, siendo 134 el total de los examinados, y sólo 80 los que de éstos han aprobado. Las clases siguen a cargo de los mismos profesores, todos ingenieros de C. C. y P.

USO DE ARMAS. Pólvoras y sustancias explosivas. Diccionario de la legislación vigente, por Julio Susselli, 2 pesetas 1/2 o 3 orlas. Por mayor, APARTADO 633, Madrid.

PRIMER ANIVERSARIO LA EXCMA. SEÑORA D.ª Antonia Guerra Matesanz VIUDA DE RODRIGUEZ Falleció en la dehesa «El Chote», Benavente (Zamora), el 5 de octubre de 1913. R. I. P. Sus hijos y demás familia ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y la tengan presente en sus oraciones. Los funerales de cabo de año por el eterno descanso del alma de la finada, tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Juan del Mercado, Benavente, el día 5 del corriente, a las diez de la mañana. Varios Excmos. Sres. Obispos se han servido conceder indulgencias en la forma acostumbrada. (7)

Trabajo. En cada provincia ó pueblo a personas activas y honradas. Todas pueden ser aptas. Indicar el nº. era. ó cab.º. Enviarse materiales gratuitos p.º expedencia. Escribir: BERNARDINI Y C.ª MADRID. Inmediato

ALMACEN DE TEJIDOS. SEVILLA. 16 Pirinesos labrados, franclas, mantas, mantones, chalets, toquillas, lan.º, gans.º ancos, id. pto. en lana, algodón y afilia.º. alfombras, tapices de la fab.ª Vidal de Palma, jun. 1725 Arenal, 20

ABOGADOS DEL ESTADO. Academia Biza Gómez. Preparación para oposiciones. Obra contestación al programa. Dir. ción: D.º de los or. GLORIETA DE SAN BERNARDO, 4 DE 1.ª O.

GRAN ALMONEDA. de muebles antiguos y modernos, usados y nuevos, todo de ocasión. Paseo del Prado, n.º 22. Patacío Araba Ylfre. SE VENDE LA FINCA

Sres. Anunciantes. Para el desarrollo de los negocios, el medio más eficaz es la propaganda. Pedid tarifa de periódicos combinados a la base de una gran economía a la AGENCIA CORTES. Jacometrezo, 50, 1.º

JONAS No habrá más Calvos por ser «ELIXIR JONASIL» del sabio Doctor Jonas, el verdadero é infalible remedio para curarla calvicie y parar la caída del pelo INMEDIATAMENTE. Este Elixir ha sido descubierto, después de largos estudios, por el sabio Doctor JONAS, eminente profesor bacteriólogo. Los muchos casos tratados por él con este maravilloso Elixir fueron coronados todos por un éxito completo. Con JONASIL se convencerá el público, en breve plazo, que las virtudes atribuidas a este producto son de verdad, y que todos los elogios son pocos, comparados con el maravilloso resultado que en realidad produce. Pesetas 10, la botella. - De venta en las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías. Depósito general: PEREZ MARTIN Y C.ª - MADRID: ALCALÁ, 9. - BARCELONA: CLARIS, 20.

PERDIDA. Perra canela, piquetita; se gratificará. Blasco de Garay, 23, principal derecha. Dineros nuevos al millar barato. Desembolso 27. A BUENOS AIRES. Brasil, pasajes económicos. 27. PRECIADOS, 27. Tuberías de acero usadas para agua y vertidos. J. Rivera, San Justo, 1. Faltan jornaleros y arrendizos a lo anadido de sastrer. Faltado. - Monterá, 7. (ochos o do buen servicio de c.ª arena ó berlina. Preciados, 27.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. SERVICIO DE TRANSPORTES MARITIMOS. Esta Sociedad, en combinación con la Compañía Transatlántica Española, se encarga de expedir desde esta corte toda clase de encargos y mercancías con destino a los puertos visitados por los buques de dicha Compañía en las líneas de Filipinas, Cuba, Méjico, Fernando Poo y Argentina. Para tarifas y referencias, dirigirse a las oficinas centrales, Paseo de los Fontones 2, teléfono 808, ó a la Agencia-sucursal, situada en la calle de Tetuán, núm. 13, teléfono 4.580.

PLATA LEYAL USO en toda clase de objetos y allas de ocasión, ver de la Casa Pérez Hermanos. ZARAGOZA, 9, Y FRESA, 2. VERDAD. Compra a altos precios libros antiguos y modernos. - Paz, 4, Ibreira. PRESTAMOS. Sobre ahajas y papeletas del Monte. Preciados, 9, entresuelo. Antes Mariana Piedra, 1. SOBRESTANTES. Preparación completa. Prácticas de Topografía. Academia exclusiva Obras Públicas Monterá, 35. Matrícula: de 3 a 7. Academia de Lara. Carreras Militares. Pidanse reglamentos donde constan resultados última convocatoria. VI. IANUVA, 6, MADRID. CAJARROS CRONICOS «LA ALISEDA». Jaén. - Estación de Santa Fe. - Compañía duración del aparato respiratorio. - Expres de día, Madrid, Sevilla. De Madrid a Santa Elena en cinco horas; conde a La Aliseda, una hora. - Temporada: 1.º septiembre a 1.º noviembre.

AGENCIA DE PUBLICIDAD EMILIO COLOMINA LA MÁS ANTIGUA DE MADRID. PRECIOS SIN COMPETENCIA PARA ANUNCIOS, RECLAMOS, NOTICIAS, ESQUELAS y ANIVERSARIOS. Anuncios en Vallas, Telones, Tranvías; Reparto de Impresos y Muestras y Colocación de Carteles en todas las provincias de España. ESPECIAL PARA ANUNCIOS. EN TODOS LOS PERIODICOS. Pidanse Tarifas y Presupuestos que se envían gratis. OFICINAS: Fuencarral, 10, 2.º TELEFONO 805

CUARTO ANIVERSARIO LA EXCMA. SEÑORA Doña María Martín Sedze DE MARTINEZ PARDO FALLECIÓ EL 5 DE OCTUBRE DE 1910 (habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad). R. I. P. Su viudo, D. Pablo Martínez Parde; sus hijos, hijas políticas, nietos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes RUEGAN a sus amigos que sirvan encomendarla a Dios. Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la capilla de Nuestra Señora de la Misericordia, de la iglesia parroquial de San Sebastián, y el día 6 en la iglesia de San Manuel y San Benito, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. Varios señores Arzobispos y Obispos se han servido conceder indulgencias en la forma acostumbrada. (8)

PELETERIA DEL CARMEN. Ahorras, capas. Novedades juegos piel desde 2 pta. la casa más barata 14, a men. 14. Arreglomolores. Abastros, 5. S.º. 25.º. Bernardo, 30.ª. HURTEVISE. Francés inglés. Mayor, 59. Iquitaso precioso local S. Alameda, R. C.ª Cominos. SOCIEDAD DE ANUNCIOS. Se reciben para los periódicos. MONTERA, 19.

AVISO. La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de ahajas, se Plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA. CAPITALISTA. Hace falta. Cui.º para negocios industriales de grandes rendimientos, garantizados. - Ventura de la Vega, 4.º. CENTRO DE NEGOCIOS. Facilita dinero, garantías convengan. San Bartolomé, 4. UNA Casa dedicada al comercio de material eléctrico, desearse res. n antes en todas partes. F.º. ribid: Lista Ca, tarjeta, 448.81. Madrid. TUESTE. diario, café especial, 450 kg. Mezcla moka, caracollito y Puerto Rico, 5,50 kilo. - La Negrita, ALCALA, 41. DINERO. Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costil.º de los Angeles, 5, 2.º De 11 a 12 y de 6 a 8. ORO Y PLATA. Ahajas, brillantes y Perlas PAGAMOS todo su valor. - Sal, 2 al 8, y Plaza Mayor, 31. TINTAS ALFA SON LAS MEJORES. LUSTRE DE ACHURI. ósea cera en liquido para pisos. En filtros, lo mejor. Se ilustran r.ºs Plaza del Angel, 9, esq. na a Huertas. GRADES LOCALES. en pisos bajo y principal, para almacenes, depósitos, Sociedades etc. Sitio centro. Razón: Leguamos, 4.